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Одесская область. В элитно-семеноводческом | дельно, в валки уложены первые гектары ози- 
хозяйстве «Д ачная» В сесою зного селекционно- j мого ячменя.
генетического института механизаторы присту-1 Н А  СНИМ КЕ: уборка озимого ячменя, 
пили к уборке урожая. Косовица ведется р а з -! (Фотохронике ТАСС).

О ДОСРОЧНОМ ВЫПОЛНЕНИИ ПЛАНА ЗАКУПОК ПРОДУКТОВ 
ЖИВОТНОВОДСТВА ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 1966 ГОДА

С о о б щ е н и е  Ц С У  С С С Р
Полугодовой'план закупок продук

тов животноводства выполнен до
срочно: по скоту на 127 процентов, 
по молоку на 108 процентов, по яй
цу на 113 процентов.

На 20 июня, закуплено скота 3.895 
тысяч тонн, дли на 838 тысяч тонн 
.больше, чем за соответствующий пе
риод прошлого года; молока— 17.133 
тысяч тонн, или.на 1 миллион. 128

тысяч тонн больше; яиц — 7.350 
миллионов штук, или на 732 миллио
на штук больше.

Закупки продуктов животноводства 
сверх плана продолжаются.

Досрочно выполнили полугодовой 
план продажи государству скота, мо
лока и яиц хозяйства Российской Фе
дерации, Украинской ССР, Белорус
ской ССР, Литовской ССР, Латвий
ской ССР и Молдавской ССР.

В Президиуме Верховного 
С о в е т а  С С С Р

За успехи, достигнутые в увели
чении производства и заготовок пше
ницы, рдея, риса, кукурузы, других 
зерновых и кормовых культур и вы
сокопроизводительном использовании 
сельскохозяйственной техники, Пре
зидиум Верховного Совета СССР Ука
зами от 23 июня 1966 года наградил 
орденами и медалями СССР большую 
группу колхозников, рабочих совхо

зов, специалистов сельского хозяйст
ва, ученых, работников сельскохо
зяйственных, заготовительных, пар
тийных, советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций.

Наиболее отличившимся передови
кам сельского хозяйства присвоено 
звание Героя Социалистического 
Труда.

РАДУШНАЯ ВСТРЕЧА НА СИБИРСКОЙ ЗЕМЛЕ
МОСКВА, 23 июня. (ТАСС)-. 

Президент Франции генерал 
Шарль де Голль вместе с супру
гой и сопровождающими его ли
цами сегодня специальным самоле
том, отбыл из Москвы в Новоси
бирск.

В Новосибирск выехал также 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. Подгор
ный.

В аэропорту Внуково-2 Шарля 
де Голля и Н. В. Подгорного про
вожали первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
Д. С. Полянский, заместитель 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР М. Ходов и дру
гие официальные лица.

НОВОСИБИРСК, 23 июня. 
(ТАСС). Теплую, радушную встре
чу устроили сегодня сибиряки 
Президенту Франции генералу 

Шарлю де Голлю.
На аэродроме Президента, дру

гих французских гостей, а также 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета1 СССР И. В. Подгор
ного сердечно приветствовал пред
седатель исполкома Новосибир
ского областного Совета депутатов 
трудящихся А. И. Зверев. Он пе
редал де Голлю и через него все
му народу Франции искренние и

горячие пожелания мира, счастья 
и благополучия.

Сибиряки, заявил А. И. Зве
рев, высоко , ценят патриотизм 
французского народа, его вклад в 
победу стран антигитлеровской 
коалиции во второй мировой вой
не, в дело мира в послевоенный 
период, потому что они сами яв- 

• ляются миролюбивыми1 людьми, 
горячими патриотами своего горо
да и своей Родины.

, В ответной речи генерал Шарль 
де Голль поблагодарил за оказан
ный ему сердечный прием.

Я особенно тронут, сказал он, 
словами, адресованными француз
скому народу, который я имею 
честь представлять здесь, в Ново
сибирске, в Сибири.

Шарль де Голль заявил, что Си
бирь привлекает внимание фран
цузов, где сейчас осуществляется 
одно из самых гигантских усилий, 
когда-либо предпринятых челове
чеством, чтобы освоить эти рай
оны, привести их к прогрессу и 
благосостоянию.

Краткая речь генерала Шарля 
де Голля была встречена присут
ствующими аплодисментами.

Новосибирский аэродром Толма
чеве был украшен государствен
ными флагами Франция, Советско
го Союза и Российской Федера
ции. Сотни жителей встречали 
Президента в аэропорту, 150 ты
сяч новосибирцев приветствова
ли его на улицах, по которым 
проезжал автомобильный кортеж.

На капитальном ремонте хо
довых частей тракторов ТДТ-40 
н ТДТ-60 успешно трудится 
комплексная бригада кузнечно
го цеха Асиновских ЦРММ, ру
ководимая бригадиром Гаври- 
лом Докуниным.

, НА СНИМКЕ (слева направо): 
электросварщик М. Максимен
ко, бригадир Г. Докунин, сле
сарь А. Трунов.

Фото В. Ефименко.

Дело чести томских льноводов
Нынче дела у льноводов многих 

районов нашей области идут намного 
хуже, чем в прошлом году; Доста
точно сравнить две такие цифры. В 
прошлом году к 1 июня годовой план 
заготовок дьнопродукцйи был выпол
нен на 101 процент, в этом — пока 
только на 80 процентов.

В- чем дело? Оказывается, зимой 
многие колхозы и совхозы не под- 
готовйди льносоломку для сдачи на 
льнозаводы. Например, в хозяйствах 
Асиновского района ее еще 800 
тонн, КриЕпшеинского —  1.000, 

Молчановского —  300, Шегарского 
*— 400, Кожевниковского и Том
ского —  по 200 тонн. Большое ко
личество этого ценного сельскохо
зяйственного сырья, доставляемого 
на льнозаводы, не принимается ими: 
льносоломка неправильно сортирует
ся.

Процесс этот несложный, но про
водить его надо со всей тщательно
стью. Чтобы' льносоломка была вы
сокого качества, надо сортировать 
ее по цвету и длине: скажем,
отдельно желтую, зеленую, бурую. 
Длинная, средней длины и короткая 
лььосоломка также должна быть в 
отдельных снопах.

После сноповой сортировки все 
льняные .отходы , и путанину надо 
промочить в водоемах для получения 
хорошего короткого волокна и строи
тельной пакля.

Дело чести томских льноводов — 
полностью сохранить льносоломку, 
оставшуюся от прошлых лет. За 
скирдами надо организовать тща

тельное наблюдение.
П. ЗАЙЦЕВ, 

агроном областного управления 
сельского хозяйства,

БЫТЬ П Р О П А Ш Н Ы М
Запоздалая весна не помешала 

земледельцам нашего колхоза вовре
мя я на высоком агротехническом 
уровне посеять пропашные культу
ры. Посадка картофеля заверше
на в первых числах июня. 
В первом отделении на этой 
работе отличился тракторист Артем 
Кокорин, йа 40 гектарах он поса
дил машиной картофель менее чем 
за четверо суток. На его участке 
внесено в среднем по 20 тонн пере
гноя и 3 центнера минеральных 
удобрений на гектар. Картофелеводы 
артели рассчитывают в этом году

собрать урожай не менее 110— 120 
центнеров с каждого гектара.

На 700 гектарах посеяна кукуру
за. Земли под эту культуру также 
хорошо удобрены. Первыми заверь 
шили сев кукурузы механизаторы 
второго  ̂отделения Федор Ляшков, 
Владимир и Сергей Чуприковы. За 
световой день каждый из них засе
вал по 10— 12 и более гектаров. На 
плантациях появились дружные 
всходы. Механизаторы повсеместно 
ведут уход за посевами пропашных.

С. ЧИЖОВ,
экономист нолхоза «Комсомолец» 
Асиновсного района.

С О Ю З Н И Ц А - Х И М И Я
Весьма эффективны были ре

зультаты химической прополки по
севов в колхозах Зырянского рай
она в минувшем году. Стоимость 
дополнительной продукции, полу
ченной в результате уничтожения 
сорняков гербицидами в колхозе 
имени Фрунзе, составила 20 тысяч 
рублей, в «Сибиряке» —  19,5 ты
сяча рублей, в колхозе имени

В. Кингисеппа —  -8 тысяч рублей 
и т. д.

Организованно проходит химпро- 
полка посевов и в нынешнем году. 
Из двенадцати тысяч гектаров, 
подлежащих обработке гербицидами, 
в районе обработано более трех ты
сяч.

А, РАСПУТИН.

СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
МЯСНОЙ И МОЛОЧНОЙ 
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И
В Москве 23 июня закончилось 

Всесоюзное совещание работников 
мясной и молочной промышленности. 
На заключительном заседании спе
циалисты Ленинграда, Литвы, Арме
нии обменялись опытом работы по 
улучшению качества и расширению 
ассортимента продукции на пред
приятиях мясной и молочной про
мышленности. О взаимоотношениях 
промышленных предприятий с пред
ставителями других отраслей народ
ного хозяйства говорили в своих вы
ступлениях министр торговли СССР 
А. И. Струев и заместитель министра 
сельского хозяйства СССР П. И. Мо
розов.

Участники совещания приняли по
становление, направленное на даль
нейшее развитие мясной и молочной 
промышленности.

Р Е З Е Р В Ы  Л Е С О З А Г О Т О В О К - В  Д Е Й С Т В И Е

Не эксперимента ради
С каждым годом на лесозаготовках 

изменяется профиль внедрения но
вой техники и передовой технологии. 
II чтобы не плестись в хвосте, необ
ходимо уметь осваивать все новое во
время, идти в ногу с жизнью. Мно
гие мероприятия требуют для внед
рения их в производство больших 
.капитальных и трудовых затрат, но 
дают большой экономический эффект 
и быстро окупаются. Так было, на
пример, с башенными и другими кра
нами, поточными механизированны
ми линиями. Но есть новшества, ко
торые никаких капитальных затрат 
не требуют и все-таки очень пло
хо внедряются.

Эго прежде всего разработка лесо
сек узкими лентами с сохранением 
подроста. Затраты на внедрение это
го метода составляют на гектар 4— 6 
рублей, а экономический эффект от 
естественного восстановления леса в 
сравнении с механизированной по
садкой равен 35 рублям. В первом 
квартале не выполнили плана разра
ботки лесосек узкими лентами с со
хранением подроста Ингузетский, 
Ново-Тегульдетский, Комсомольский, 
Белоярский, Парабельский и Уткин- 
ский леспромхозы.

Успешно могут применяться при 
этом методе валочные гидроклинья 
КГМ-1,4. Они дают возможность мо
тористу производить повал деревьев 
в нужном направлении и облегчают 
труд помощника вальщика. Даже в 
Тимирязевском леспромхозе, где ве
дет семинары по этим вопросам шко
ла передового опыта, не на всех ле
сопунктах внедрена передовая тех
нология разработки лесосек.

Гидроклинья в ряде леспромхозов 
используются пока как экспери
ментальные новинки, а в некоторых 
вообще лежат на складах. В бли
жайшее время хозяйства получат но
вые модернизированные клинья, и 
задача каждого мастерского участка

быстрее внедрить их в производст
во. Во многих леспромхозах нет тех
нологического порядка разработки 

лесосек, и все же на обучение этому 
делу специалистов посылают неохот
но. Руководители живут заботами 
одного дня, »ё видят эффективных 
перспектив.

Не требует капитальных затрат и 
механизация строительства узкоко
лейных железных дорог имеющими
ся строительно-ремонтными поезда
ми и лутепереукладчиками. По ком
бинату «Томлес» в целом можно 
строить за сезон таким образом ми
нимум 60— 70 километров дорог, а 
делается только одна треть этого 
Объема. Выгода от механизирован
ного строительства УКЖД очевидна. 
В Тимирязевском и Молчановском 
леспромхозах экономия средств на 
каждый километр пути составляет 
около 250 рублей с учетом стоимо
сти содержания техники.

Сейчас срывается план механизи
рованной посадки и посева леса. 
Причина этого не только очень сы
рая почва, но в основном неже
лание по-настоящему заниматься 
освоением лесопосадочной машины 
ЛМД-1. В результате основной объ
ем лесовосстановительных работ вы
полняется вручную, на что уходит в 
3— 5 раз больше труда. Удорожают
ся работы на каждом гектаре посад
ки минимум на 8 рублей. Еще выше 
затраты на посеве леса. Пренебре
жение к новой технике, неумелое 
ее использование наносят экономи
ческий ущерб хозяйству. Сменная 
выработка челюстного погрузчика 
должна составлять 200— 250 кубо
метров, , но пока его производитель
ность в леспромхозах всего 100— 
120, а у парабельцев и того меньше 
—  только 40— 50 кубометров. Но 
и при выработке 100 кубометров в 
смену экономический эффект на 
каждую тысячу кубометров состав

ляет 50 рублей. Значит, резервы ог
ромные.

Многое предстоит сделать для ме
ханизации нижних складов т— сор
тировки и. штабелевки древесины. 
Сейчас «уровень механизации сорти
ровки составляет только 4,7 процен
та от общего объема. А применение 
механизмов на этих работах дает 
экономический эффект более 500 
рублей на каждую тысячу кубомет
ров. Это с учетом содержания тех
ники.

Так, например, средний по мощ
ности Асиновский леспромхоз может 
иметь условно-годовую экономию от 
внедрения только плановых меро
приятий по новой технике более 50 
тысяч рублей. Кроме того, около 30 
человек освободится от тяжелого 
труда. А ведь это выполнение 
только плановых мероприятий.

Было бы неправильно оценивать 
внедрение новой техники только с 
точки зрения экономии средств.

Прежде всего следует заботиться 
о ликвидации категории труда, ко
торый расценивается как «тяжелый, 
ручной». Некоторые работы в лесной 
промышленности по комплексной ме
ханизации отдельных процессов не 
дают абсолютного экономического 
эффекта с учетом содержания техни
ки, но значительно облегчают физи
ческий труд или ликвидируют его 
совсем.

Так произошло с внедрением че
люстных погрузчиков. Исчезла кате
гория рабочих с тяжелым трудом «— 
прицеп щик и-грузчики.

Начавшаяся пятилетка ознамену
ет собой повсеместное внедрение 
механизации и передовых приемов 
производства в лесной промышлен
ности. II сейчас надо обращать на 
это самое серьезное внимание. Тако
ва необходимость нашего времени.

Е. ГРЕХНЕВА,
инженер комбината «Томлес».

На линейку готовности
Механизаторы совхоза «Шегар- 

ский» брали обязательства закон
чить ремонт сеноуборочной техники 
к 25 июня. Сегодня на Татьянов- 
ской ферме совхоза уже рапортуют 
о готовности к сенокосу. Заканчи
вается ремонт сенокосилок и граб
лей и на других фермах,

Одновременно ведется ремонт зер
новых и кукурузоуборочных комбай
нов. На линейке готовности уже 20 
зерновых комбайнов, осталось отре
монтировать 18.

Хорошо работают на ремонте то
карь В. Прудников, слесари В. Пе

тухов и М. Мухачев. Сменные, нор
мы они ежедневно выполняют на 
150— 160 процентов. Механизато
ры совхоза «Шегарский» дали слово 
закончить ремонт комбайнов к 
10 дюля.

Р. ГАЛЛЯМОВ.
Шегарка.

ПГ ОБ Л Е М  N Н Е Ф  7 ЯН О И
■ и  Е~Л И н  ы

УДАРНАЯ
молодежная

Профессия вышкомонтажни
ка не из легких. Овладеть ею 
может только тот, кто обладает 
большой выдержкой, силой во
ли. Ведь вышкомонтажники 
идут первыми. Не каждый вы
держит суровую жизнь.

Люди в нашей бригаде подо
брались в основном молодые, 
готовые выдержать любые 
трудности и капризы природы. 
Костяком коллектива являются 
всеми уважаемые «старички» 
— И. Терехов, В. Башмаченко, 
Н. Симонов, работающие в 
бригаде более 6 лет. Своим 
честным отношением к труду 
они добились уважения всего 
коллектива. На них равняются, 
у них учатся, как надо рабо
тать. Объем работы у нас боль
шой. Нам приходится занимать
ся разборкой и сборкой буро
вых, перевозкой оборудования, 
строительством общежитий, сто
ловых. Тут- уж не приходится 
считаться со временем, потому 
что от нашей работы зависит 
своевременный пуск буровой.

Нашими постоянными помощ
никами являются подъемник 
Киршенбаума для разборки и 
сборки вышек, бензопилы 
«Дружба», бетонолом для ме
ханического рытья котлованов 
и ям в мерзлом грунте, буль
дозеры и трактор. Работа в 
бригаде производится по зара
нее составленному комплексно
му наряду. Бригада разбита на 
несколько звеньев. Два звена 
постоянно заняты на монтаже, 
другие — «а  строительстве. 
Работаем в комплексе, звенья 
зависят одно от другого. Поэто
му сильна взаимовыручка.

Сноровка и высокая произво
дительность отличают звено 
вышкомонтажников. которым 
руководит И. Терехов. Люди 
хорош знают свое дело. Какое 
бы задание ни Получило звено, 
оно всегда выполнит его в срок. 
Еще не было ни одного месяца, 
чтобы звено в полтора раза не 
перевыполнило задания.

Бригада вышкомонтажников 
взяла хороший старт в 1966 го
ду. Впереди у бригады много 
дел. Предстоит в короткий срок 
построить 5 буровых. Часть ра
бот уже завершена. Заканчи
вается строительство Р-14 на 
Мыльджинской площади. Про
изведен демонтаж вышки и обо
рудования на Р-66. Закончена 
его перевозка на Р-56.

Из того, что написано, мо
жет создаться впечатление: у 
монтажников все гладко и нет 
трудностей. Это, конечно, дале
ко не так. В нашей работе мно
го нерешенных проблем. Стро
им мы все еще медленно. Осо
бенно много времени отнимает 
перевозка оборудования и вы
шек. Одним трактором быстро 
не, навозишь, нам нужно по 
крайней мере 3 — 4 трактора с 
санями для перевозки оборудо
вания и мощный тракторный 

. подъемник. Наши буровые — 
деревянные сооружения. Они 

громоздки. От частой транспор- 
, тировки с места на место буро

вая постепенно приходит в не
годность. Поэтому пора перей
ти на крупноблочное строитель
ство буровых. Наша промыш
ленность выпускает специаль
ные /буровые установки, пред
назначенные для работы в 
условиях севера. Пора осна
стить разведку такими буровы
ми. Неплохо будет, если наша 
разведка, да и другие, начнут 
строить буровые на металличе
ских основаниях, вместо дере
вянных, применяемых в настоя
щее время.

Все эти вопросы, так ска
зать, технического. порядка. Но 
есть и такие, которые по зна
чимости не уступают первым. 
К ним относится неустроен
ность нашего быта. Условия ра
боты монтажников тяжелые, а 
отдохнуть порой негде. Я{ивем 
в неприспособленных палатках 
или помещениях. О газетах, 
журналах или радио и думать 
не приходится. Администрация 
разведки должна побеспокоить
ся о создании нормальных бы
товых условий для монтажни
ков, а м ы . в свою очередь сде
лаем все, чтобы буровики во
время получали станки для 
проходки скважин.

Б. ОВЧАР,
бригадир вышкомонтажной
бригады Западной развед
ки Каргасокского района.

РЕШЕНИЯ МАЙСКОГО ПЛЕНУМА 
ЦН КПСС—В ШИЗНЬ ФЕРМА ВЫХОДИТ НА СТАРТ

Решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС сы
грали положительную 
роль в улучшении эко
номических показате
лей нашей фермы. В 
прошлом году мы сде
лала ее рентабельной. 
Себестоимость центнера 
мяса составила 76 руб
лей 20 копеек (при 
сдаточной цене 113 руб
лей 10 копеек). Сни
жена также себестои- 
мость молока. Этого 
удалось добиться за 
счет хорошей трудовой 
дисциплины рабочих и 
введения поощритель
ных мер. Заработки 
большинства -; работни
ков фермы резко воз
росли. Если два года 
назад средний заработок

доярки составлял 40— 
60 рублей в месяц, то 
в прошлом году он до
стиг 130— 180 рублей, 
а в некоторые месяцы 
отдельные из них по
лучили по 300 и более 
рублей.

Если бы и на других 
фермах нашего совхоза 
добились , таких эконо
мических показателей, 
то в последнем году се
милетки совхоз мог бы 
получить дополнитель
но более 170 тысяч 
рублей прибылей.

Несмотря на трудные 
погодные условия зим
них и весенних меся
цев, мы и сейчас про
должаем бороться за 
снижение себестоимости 
продукции. Наша фер

ма занимает первое ме
сто в совхозе по надоям 
молока.

Работники фермы хо
рошо понимают значе
ние решений майского 
Пленума ЦК КПСС. Она 
знают, что от выпол
нения поставленных за
дач зависит дальнейшее 
развитие сельского хо
зяйства.

Наш совхоз . «Чажем- 
говский» специализиру
ется' на производстве 
молока и мяса. Выполне
ние решений майского 
Пленума у нас будет спо
собствовать как повы
шению урожайности 
зерновых и технических 
культур, так и улуч
шению лугов и пастбищ.

Чтобы поднять урожай
ность, мы стараемся хо
рош^ удобрять землю. 
Для улучшения струк
туры почвы нужно в 
2— 3 года восстановить 
севообороты. В этом 
году мы оставили под 
пар 145 гектаров. Фер
ма испытывает недоста
ток^ в минеральных 
удобрениях. У нас за
кисленные почвы, и нам 
нужно производить из
весткование полей.

Увеличение посевных 
площадей предполагаем 
производить за счет из
менения конфигурации 
полос. Это позволит 
иметь дополнительно 
25— 30 гектаров пахот
ных земель. На отдель

ных полях произведем 
корчевание участков, 
что также даст 25 —  30 
гектаров пахотных зе
мель.

Чтобы успешно раз
вивать животноводство, 
планируем расширить 
сенокосные угодья, очи
стить луга от кочек и 
кустарников. Сейчас у 
нас 1.627 гектаров се
нокосных угодий. Мы 
получаем с них от 1.000 
до 1 200 тонн сена и 
100 — 200 тонн си- 
лреа ежегодно. Наличие 
гакш о запаса кормов 
позволяет содержать 
1.200 голов крупного 
рогатого скота. Если мы 
произведем очистку от

кочек и кустарников 
600 гектаров заливных 
лугов (эту работу нач
нем- уже нынче), мы 
сможем получить допол
нительно 500— 800
тонн сена и 80— 160 
тонн силоса. Это позво
лит увеличить поголовье 
скота на 400— 500 го
лов. Мы намерены рас
ширить площади под 
выпасы, для этого сре
жем кочки и кустарни
ки, на площади 200— 
300 гектаров в пойме 
реки Чаи.

Решение этих задач 
позволит 'увеличить ва
ловой надой молока на 
4 тысячи центнеров и 
получить дополнитель
но 600— 700 центнеров 
мяса в год. Нынче

осенью мы начнем ере* 
зать кочки и кустарник 
на сенокосных угодьях 
на площади в 80 гекта
ров. Используем для 
этого трактор ДТ-54 с 
бульдозерной лопатой. 
Сейчас думаем над тем,- 
как лучше при меньших 
затратах убрать срезан
ные кочки и кустарник. 
Надеемся, что нам по
могут специалисты и 
инженерно-технические 
работники совхоза,- а 
также районного управ
ления сельского хозяй
ства.

ф. СОКОЛОВ, 
управляющий Могиль- 
номысовской фермой 
совхоза «Чажемтов- 
пкий» Нолпашевского 
района, “—
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

По всей советской земле раз
вернулось соревнование за до
стойную встречу 50-й годовщи
ны Октября. Больших успехов 
в ходе соревнования добивается 
коллектив завода «Снбзлектро- 
мотор». Предприятие досрочно 
выполнило план I квартала по 
всем технико-экономическим по
казателям. За это достижение 
заводу присуждены второе ме
сто Министерством электрома
шиностроения СССР и ВЦСПС 
и денежная премия.

План пяти месяцев по выпу
ску товарной продукции кол
лектив завода выполнил также 
досрочно — к 21 мая. Всеми 
достижениями и успехами завод 
прежде всего обязан своим лю
дям.

23 года работает на заводе 
слесарь модельной мастерской 
литейного цеха Н. М. Лузин 
(снимок слева). Он выполняет 
самую ответственную работу'. 
Сейчас Николай Максимович 
обрабатывает модели электро
двигателей новой серии. Норма 
его выработки составляет 

, П О — 115 процентов.
Отлично справляется со сво- 

?й работой заливщик литейного 
це\а В. Ф. Пудовкин (снимок 
справа), борющийся за звание 
ударника коммунистического 
труда. Свои сменные задания 
он выполняет на 1 2 0 -  125 про 
центов.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Фото В. Ефименко.

“ 2 5  июня 1 9 6 6  года

К о г д а  н а р у ш а е т с я  т е х н о л о г и я
Одним из условий высококачест

венной проходки скважины и безава
рийной работы является техни
чески грамотная эксплуатация бу
рового оборудования. Но, к сожале
нию, так не всегда бывает на на
ших буровых. Пример 92-й сква
жины наглядно показывает, к 
чему приводит бесхозяйственное, 
халатное отношение к оборудова
нию. Из-за недокрепленяой контра- 
гайки там был сломан шток цилин
дра пневмоклиньев. Не смазанные 
своевременно— вышли из строя/ па
раллели насоса У8-4. И уж совсем 
непонятно, как бурильщики Ветов и 
Меринов «умудрились» сломать'ле
бедку? А снятие задвижки с отво
да превентера, в результате чего 
был выпущен раствор?
. В бригаде т. Федюшкина за вре

мя бурения скважины М5 5 было 
выведено из строя 7 турбобуров. 
Турбинному цеху только и прихо
дилось работать на бригаду. Часто 
портятся паровые шланги, а посту
пает их в разведку гораздо меньше, 
чем выводится из строя. Все эти 
факты говорят сами за себя. Основ
ные причины —  халатность, без
ответственность и безнаказанность. 
Выводится из строя новая техника. 
Так, на Р-92 отдельные узлы и агре
гаты после «одной пробуренной сква
жины требуют капитального ремон
та.

За последнее время наши буро
вые оснастились различным вспо
могательным. оборудованием, уско
ряющим спуско-подъемные операции 
и облегчающим труд буровиков. Все 
механизмы отлично зарекомендова

ли себя в работе, но не везде ис
пользуются. Так, например, МСП 
пролежал мертвым грузом на сква
жинах Р-60, Р-5, Р-92 только пото
му, что люлька верхового была уста
новлена не на месте, и рабочему не
возможно было работать.

И, наконец, оставляет желать 
много лучшего1 центрация вышек. На 
всех наших буровых это один из 
больных вопросов. Значительно ус
ложняется спуск колонны, да и во 
время бурения при спуско-подъем
ных операциях разбивается устье 
скважины.

Если не улучшить отношение к 
технике, то не добьешься повышения 
производительности труда, повы
шения скоростей проходки.

А. АБАНОВ, 
механик Западной нефтеразведки.

Н А  П О В Е С Т К Е  Д Н Я — К А Ч Е С Т В О
Состоялась Томская городская 

конференция, посвященная повы
шению технического уровня каче
ства, надежности и долговечности 
промышленных изделий.

Заведующий кафедрой Томского 
университета В. Ф. Васютин сде
лал доклад об экономической эф
фективности в повышении каче
ства, надежности и долговечности 
продукции. Выступившие в прени
ях начальник технического отдела 
завода режущих инструментов 
В. П. Шилов и главный технолог 
подшипникового завода А. П. Пу-

тинцев- рассмотрели пути повыше
ния качества выпускаемой продук
ции, рассказали о сотрудничестве 
ученых Томского университета с 
инженерно-техническим персона
лом предприятий.

94— 96 процентов всей продук
ции сдается с первого предъявле
ния на заводе математических ма
шин. Об этом сообщил участникам 
конференции главный инженер 
Н. П. Кронберг, поделившийся 
опытом внедрения прогрессивного 
метода. Начальник отдела надеж
ности завода «Сибэдектромотор»

Л. И. Штуден рассказал о поис
ках заводской лаборатории надеж
ности. '

Конференция приняла постанов
ление, в котором Предлагается 
считать повышение качества, на
дежности и долговечности изделий 
одной из основных задач предпри
ятия. Рекомендуется ускорить 
'внедрение системы бездефектной 
сдачи продукции, создать лабора
тории надежности, расширить 
связь предприятий с потребителя
ми.

А. Ч У БА

«Зеленому пожару»—нет!
Программа повышения плодо- " 

родия земли, намеченная майским 
Пленумом ЦК КПСС, включает в 
себя широкий комплекс мероприя
тий, который придаст устойчи
вость сельскохозяйственному 
производству. В числе мер, ко
торые необходимо предпринять 
для того, чтобы получать высокие 
урожаи, одно из центральных 
мест занимает борьба с «зеленым 
пожаром» —  сорняками.

Сорняки наносят огромный 
ущерб сельскому хозяйству.

В настоящее время одно из наи- 
более эффективных средств 
борьбы с «зеленым пожаром» —  
химическая прополка. В прош
лом году в совхозах и колхозах 
области проведена химическая 
прополка на 66 тысячах гекта
ров. В результате получен солид
ный «довесок» к урожаю. Толь
ко одной пшеницы дополнитель
но собрано 7.188 тонн. Стоит эга 
пшеница 644,7 тысячи рублей, .а 
затрачено на ее химическую про
полку 91,2 тысячи рублей. Чи
стый доход — 553,5 тысячи руб
лей. Овса на землях, на которых 
проведена химическая прополка, 
получено дополнительно с гектара 
по 2,4 центнера, семян льна —  
по 80 килограммов.

Особенно аффективным был 
союз химии и земледельцев в хо
зяйствах Томского, Асицовского 
И Зырянского районов. Например, 
в Томском районе в расчете на 
каждый рубль, затраченный на 
гербициды, получено продукции 
стоимостью 8 рублей 45 копеек.

В нынешнем году на област
ной и районных базах «Сельхоз
техники» имеется гербицидов для 
обработки семидесяти тысяч гек
таров, В числе средств химиче
ской обработки— аминная соль и 
новый очень сильный гербицид 
для злаковых культур —  бути
ловый эфир. Применяется по
следний только в виде раствора 
посредством разбрызгивания с 
самолета. При засоренности по
севов однолетними сорняками на 
гектар расходуется 300 граммов 
действующего вещества, если по
севы глушат многолетние корне
отпрысковые сорняки, доза уве
личивается до 500 граммов. Рас
ход раствора «— 25 литров на 
гектар.

Весьма эффективна химиче
ская прополка пшеницы с одно
временной обработкой против 
скрытостебельных вредителей 
(шведской мухи и стеблевой бло
хи). Для этого к раствору добав
ляют двенадцатипроцентный гек
сахлоран из расчета 4— 6 кило
граммов на гектар. Расход раст
вора при опрыскивании трактор
ными опрыскивателями —  от 
200 до 400 лйтров на гектар.

В последнее время в нашей 
области широкое применение на
ходит химическая прополка льна.
В прошлом году лен был пропо
лот на площади 7.557 гектаров, 
в результате дополнительно по
лучена 5.292 центнера семян. 
Затрачено на химпрополку 30.3 
тысячи рублей, стоимость допол
нительной продукции —  307,2 
тысячи рублей.

Для химической прополки льна 
к нам в этом году поступил но
вый гербицид —  дикотекс 4 О AM, 
который полностью уничтожа
ет такие сорняки, как редька 
дикая, гречиха дикая, ярутка 
полевая, пастушья сумка, васи
лек, пикульиик, осот/ лютик и 
чистец болотный. /Норма расхода 
дикотскса 40АМ — 600 —  800 
граммов действующего вещества 
на гектар. При засоренности посе
вов чувствительными к препарату 
сорняк,мм и —  дикой редькой, ле
бедой и другими —  дозу можно 
уменьшить па 25 процентов. 
Раствора на гекгар требуется 
300— 400 литров.

Обязательное условие безопас
ности при применений дикотекса 
40 AM —  крупяокапельное раз
брызгивание жидкости. Крупные 
капли обеспечиваются низким дав

лением жидкости в нагнетательной 
системе опрыскивания с обыч
ным сердечником и отверстиями 
наконечников в 1,5 миллиметра. 
Опрыскивание посевов льна про
изводится вдоль рядков, когда 
стебли льна достигают 5 —  20 
сантиметров. Запаздывание ве
дет к искривлению етеблей.

Гербициды также способству
ют повышению урожайности ку
курузы и намного сокращают 
расходы, связанные с ее возде
лыванием. По данным Томского 
государственного сортоиспыта
тельного участка, прибавка уро
жая зеленой массы в 196!? году 
при обработке посевов гербицида
ми составила 57 центнеров, а в 
1964 году —  69 центнеров на 
каждом гектаре.

Для борьбы с сорняками в по
севах кукурузы используются 

аминная соль и бутиловый эфир. 
Эти гербициды лучше всего при
менять после появления всходов. 
Аминной соли расходуется 600 — 
800 граммов действующего веще
ства на гектар, бутилового эфира 
•— 300— 400 граммов. При опрыс
кивании с самолетов на гектар 
требуется 25— 50 литров раство
ра, при наземном опрыскивании 
—  200— 300 литров. В зависи
мости от погоды, вида сорняков 
и степени засоренности посевов 
дозы могут быть увеличены или 
уменьшены. - Опрыскивать куку
рузу надо, когда у нее разовьет
ся от 3 до 5 листьев. В этот пе
риод она менее чувствительна к 
гербицидам.

При использовании гербицидов 
нужно соблюдать сроки обработ
ки и точно выдерживать дозы. 
Очень важно правильно рассчи
тывать нормы расхода препарата. 
В различных партиях одного и 
того же гербицида, как правило, 
содержится неодинаковое коли
чество действующего вещества, 
поэтому в каждом конкретном 
случае необходимо делать пере
счет. Прополка должна проводить
ся под непосредственным руко
водством агронома.

Растворы гербицидов довольно 
стойки, но все же лучше гото
вить их в количествах, обеспечи
вающих дневную потребность. 
Растворять можно в любой желез
ной или деревянной посуде, но 
так как эти вещества обладают 
сильными и стойкими запахами, 
их не следует растворять в кад
ках и бочках, предназначенных 
для питьевой воды и засолки ово
щей. По этой же причине нельзя 
хранить препараты вместе с пи
щевыми продуктами и кормами, 
хотя сами по себе все гербициды 
не ядовиты для людей и живот
ных.

Опрыскивание посевов можно 
проводить на протяжении всего 
дня (роса не мешает).

Если в день опрыскивания 
прошел дождь, то обработку сле
дует повторить, так как дождь 
смоет гербициды с растений. Не
обходимо иметь в виду, что гер
бициды являются сильными яда
ми не только для сорных, но и 
для многих культурных незйако- 
вых растений. Не следует прово
дить опрыскивание посевов хле
бов в непосредственной близости 
от полей, занятых чувствитель
ными к гербицидам культурами. 
Авиаопрыскивание нужно прово
дить в безветренную погоду на 
расстоянии не ближе 50 метров 
от участков, занятых чувстви
тельными "к гербицидам культу
рами; при ветре от 3 метров в 
секунду —  ширину защитной 
полосы увеличить до 100 метров.

При использовании наземных 
опрыскивателей ширина защит
ной полосы должна быть не ме
нее 5 метров.

Во избежание гибели пчел не
обходимо следить за тем, чтобы 
в ; воне работ не было пасек.

А. ВАЙВОД,
начальник Томской област
ной станции защиты расте
ний.

шш КПД ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ
Прошло два с половиной месяца 

после XXIII съезда КПСС. Срок не
большой. Но это время полно на
пряженной работы партийных орга
низаций по изучению, разъяснению 
и осуществлению решений съезда.

Прослушаны выступления деле
гатов съезда, проведены партийные, 
комсомольские и профсоюзные соб
рания, беседы агитаторов, политза
нятия во всех школах, и семинарах 
партийного просвещения, уроки* и 
лекционные курсы в учебных заве
дениях, теоретические конференции.

Всего не перечислишь, над чем 
трудились коммунисты района, вы
полняя задачу —  довести решения 
XXIII съезда партии до сознания 
каждого труженика. Все это, конеч
но, будет способствовать активному 
участию людей в выполнении пяти
летнего плана.

Но, организуя всю эту работу, 
невольно чувствуешь необходи

мость искать новые формы, методы, 
чтобы не допустить спада в на
строении людей, вызванного реше
ниями съезда.

Понятно, что пропаганда матери
алов съезда —  не кратковременная 
кампания. Сразу после съезда каж
дая партийная организация намети
ла систему мер по проведению этой 
большой работы. Важнр, чтобы пар
тийные комитеты и бюро строго кон
тролировали осуществление, этих 
мер, предложений и замечаний ком
мунистов, всех трудящихся, сделан
ных при обсуждении решений съез
да. На одну сторону дела хочется об
ратить особое внимание.

Как часто у нас пропагандист
ская работа носит еще просвети
тельный характер! Мы почему-то 
мало заботимся о ее результативно
сти, коэффициенте полезного дей
ствия о воспитании личной 
убежденности людей. Если не ста
вить такой цели в идеологической 
работе, эго неминуемо приведет к 
формализму.

В связи с этим хочу рассказать 
об одном случае. Недавно мое вни- 
мавие привлек разговор молодых 
людей в трамвае. Четверо парней, 
очевидно, студенты, стоя на перед
ней площадке, «прорабатывали» 
своего товарища:

—  Смотри, Юрка, какой ты у 
нас идейный! Чего доброго, скоро 
агитатором среди нас станешь, —  
выговаривал один парень своему 
товарищу.

—  Такой станет! Вы, ребята, ви
дели бы, как он газеты читает... 
Подчеркивает красным карандашом... 
Политик! —  в тон первому говорит 
другой.

Конечно,- это была «проработка»

явно не по тому адресу. Была тут и 
студенческая ирония. Но меня уди
вило другое:'поведение самого Юрия.

То, что его назвали «идейным», 
«политиком »,„он* воспринял с оби
дой и начал оправдываться.

Мне пришлось вмешаться в их 
разговор...

И он заставил глубоко задумать
ся. Ведь эти ребята учатся в ву
зе, слушают лекции,, отвечают на 
семинарах. Их знания проверяют на 
экзаменах по общественно-политиче
ским предметам и, возможно, высоко 
оценивают. Задумываются ли пре
подаватели о том, что какими глу
бокими и широкими ни были бы 
знания, они не всегда являются 
убеждением человека.

В идеологической работе, в про
паганде решений съезда ..особое 
внимание партийных4- организаций 
должно быть обращено на воспита
ние политической зрелости и идей
ности нашей молодежи. Причем на
до поднять роль комсомола.

У комсомольских организаций го
рода есть большой опыт идейно
политической работы. Томичи пом
нят областные фестивали молодежи, 
праздники, песен. Эти мероприятия 
организовывал комсомол. Такая ра
бота особенно нужна сейчас, когда 
коллективы предприятий готовятся 
к переходу на пятидневную рабо
чую неделю с двумя выходными 
днями. Но пока секретари комсомоль
ских организаций и райком ВЛКСМ 
не проявляют активности в организа
ции досуга молодежи. Мало высту
пают перед молодежью партийные, 
советские работники, руководители 
предприятий с беседами на полити
ческие темы.

Сейчас в нашем районе и городе 
установилась практика регулярных 
выступлений руководящих работни
ков с политическими информация
ми перед трудящимися. Первый 
опыт говорит о том, что наиболь
шую пользу они приносят тогда, 
когда эти встречи проходят в виде 
товарищеской беседы, когда полит
информатор не читает «по бумажке», 
а с увлечением, глядя в глаза слу
шателей, рассказывает им. Тут, как 
правило, возникает масса вопросов, 
а ответы на них помогают трудя
щимся уяснить многие политические 
вопросы, а также вопросы «местно
го» значения. Последние, как пра
вило, острые и требовательные, по
скольку они прямо касаются жизни 
коллективов, района и в целом на
шего Томска. «Почему грязно в го
роде? Когда будет полностью реше
на проблема водоснабжения? Поче
му плохо работают строители?»

После таких встреч с трудящи

мися У руководителя-докладчика 
уйма дел: надо одни вопросы само
му решить, а другие поставить в со
ответствующих службах и ведом
ствах.

Сейчас лето/ пора отпусков, боль
ших возможностей для отдыха д  
развлечений. Но это' совсем не зна
чит, что в политико-массовой рабо
те наступили каникулы. Наоборот, 
Райком поставил задачу перед пар
тийными организациями создать в 
каждом микрорайоне одну— две лет
ние открытые агитплощадки для по
литической работы среди трудящих
ся по месту жительства. Опыт 
прошлого года показывает, что на 
эти площадки приходит немного на
роду, но как раз те люди, которые 
особенно нуждаются в разъяснениях 
по разным темам и вопросам.

Наконец, я считаю, что после 
первого периода изучения и разъяс
нения материалов съезда партийные 
организации должны переходить к 
Формам пропаганды более крупного 
плана, более углубленному разъясне
нию.

Проведенные недавно теоретиче
ские конференции на предприятиях, 
в учреждениях, учебных заведениях 
явились логическим концом учеб
ного года в системе партийного про
свещения, показали возросшую 
теоретическую подготовку комму
нистов. Они также показали, что 
такая, форма пропаганды, и изучения 
материалов съезда является доступ
ной формой приобретения глубоких 
знаний для многих слушателей.

Поэтому надо сделать так, что
бы подобные теоретические и прак
тические конференции, а также со
беседования, массовые и популяр
ные обсуждения отдельных вопро
сов решений съезда организовыва
лись в каждом коллективе посто
янно, независимо от времени года.

Мы часто говорим о необходимо
сти единства политической и орга
низаторской работы. Вот сейчас как 
раз такое время, когда особенно яр
ко должен проявиться этот важ
нейший принцип. Место, которое 
займет каждый труженик в нынеш
ней пятилетке, и явится пока
зателем эффективности нашей про
паганды решений съезда.

После XXIII съезда КПСС брига
да крановщика лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего комбината 
коммуниста Виктора Быкова взяла 
обязательство выполнить програм
му двух лет к 50-летию Советской 
власти и завершить пятилетку к 
столетию со дня рождения В. И. 
Ленина. Замечательный почин на-

I шел широкий отклик и на комбина
те, и на других предприятиях рай
она. Эта инициатива свидетель
ствует о том, что для многих тру
дящихся пятилетка стала их кров
ным делом. И долг партийных бюро 
и комитетов— организовать массовое 
движение за досрочное выполнение 
заданий пятилетки.

Сейчас перед коллективами пред
приятий стоит очень важная задача 
—■ тщательно подготовиться к но
вым методам хозяйствования.

Сразу после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС партбюро завода 
«Томкабель» совместно с редакцией 
газеты «Краснее знамя» распростра
нило среди всех коммунистов и бес
партийных активистов анкету с 
вопросами о их роли в  выполнении 
решений Пленума, о их мнении по 
дальнейшему развитию производ
ства. Ответы трудящихся были обоб
щены и послужили предметом боль
шого разговора на экономической 
конференции. В результате на за
воде был разработан перспективный 
план развития производства, в со
ставлении которого приняли участие 
фактически все работники предприя
тия. А партбюро взяло под свой 
контроль его осуществление.

Сейчас особенно важно отрешить
ся от многих старых методов руко
водства.

...Почти каждый день в райкоме 
раздаются звонки —* руководители 
предприятий, учебных Заведений,, 
больниц просят секретаря райкома:

>— Помогите: по заявке должны 
давать нашему заводу 15 машин, а 
прибыло всего 5.

<— Горремстройуправление отка
зывается штукатурить фасад нашей 
школы.

—  Лопнула труба водопровода, во
да течет...

Многочисленны просьбы достать 
кирпич, провод, кабель, краску и 
т. п.

Спросишь такого просителя,- а 
что он сам сделал для этого, и очень 
часто оказывается *— ничего.

О чем все это говорит? Некото
рые товарищи пытаются использо
вать авторитет райкома, чтобы обес
печить себе легкую жизнь. С этим 
идживеячеством пора кончать.

Центр тяжести работы по выпол
нению решений XXIII съезда КПСС 
приходится на первичные партийные 
организации. Поэтому особен
но важно добиться их боевито
сти и деловитости, повышения чув
ства ответственности у всех ком
мунистов за дела своей организации.

Но улучшить деятельность пер
вичных организаций невозможно без 
того, чгобы существенно не изме

нить стиль и методы деятелньости 
самого райкома партии.

До последнего времени наша по
мощь первичным организациям со
стояла в том, что мы подробно ин
структировали секретарей и ак
тив в райкоме, проводили семинары, 
обмен опытом. Заслушивались так
же их отчеты в отделах, на заседа
ниях бюро. Слов нет, это все хорошо, 
но недостаточно. Это не та эффек
тивная, действенная помощь . пар
тийным организациям, какая сейчас, 
после съезда, нужна им. Важно 
усилить помощь первичным органи
зациям прежде всего на месте. II мы 
решили, что, проверив работу 
первичных организаций,. не всегда 
будем обсуждать материалы в рай
коме и принимать решения. Будет 
лучщё, если материалы проверки, 
все соображения и замечания по 
вскрытым недостаткам работники 
райкома сообщат коммунистам .на 
партийных собраниях и затем, со 
знанием дела, помогут им. наладить 
работу.

Райком партии на одном из послед- 
mix своих пленумов взял направле
ние на усиление требовательности за 
выполнение постановлений партий
ных и советских органов, В самом де
ле, главное в партийной работе— ор
ганизация исполнения решений —  
часто остается без должного внима
ния коммунистов, их вожаков.

Например, бюро райкома уже не 
раз обсуждало' работу коллектива 
карандашной фабрики. Но она по- 
прежнему является отстающим пред
приятием. Стало быть, решения бю
ро как следует не выполнялись, ли
бо они не предусматривали тех ме
роприятий, которые решают судьбу 
выполнения плана.

В свое время бюро райкома 
КПСС принимало решение о работе 
партийной организации СУ-25 (ны
не спецувравленив треста «Томлее- 
строй»). Мы сняли с контроля по
становление бюро райкома, а это 
спецуправление по-прежнему рабо
тает плохо.

Сейчас мы решительно вскры
ваем свои недостатки, критикуем 
руководящих товарищей за их упу
щения, сверяем свой стиль с тре
бованиями съезда и Пленумов ЦК 
КПСС. Вся эта работа подчинена од
ной цели —  добиться по-настояще
му высокрй организованности, бое
витости первичных партийных - ор
ганизаций и райкома КПСС, повы
шения роли и огветственности руко
водящих кадров в борьбе за успешное 
выполнение пятилетнего плана.

В. ПАРШИН,
секретарь Ленинского райкома 
КПСС.

ОТКАЗАНО В ТВОРЧЕСТВЕ
О рационализаторах — рабочих, 

техниках, инженерах, — людях, 
связанных с  производством, мож
но услышать много теплых слов 
по радио и в печати. А вот в уч
реждении слово «рационализатор» 
как-то даже и не звучит. Тем не 
менее и для них здесь непочатый 
край дел, широкое поле для твор
чества.

В умственном труде, связанном 
с управлением, планированием 
и учетом, много трудоемкой, край
не непроизводительной, изнури
тельной работы. На заводе, напри
мер, несколько тысяч человек вьр 
полняют десятки тысяч различных 
производственных операций. Каж
дую из них нужно не только 
учесть, ио и расценить, начислить 
за нее зарплату.

Или еще. Для начисления зар
платы шоферам какого-либо авто
хозяйства нужно обработать де
сятки тысяч путевых листов: их 
выписывают на каждого шофера 
ежедневно. При этом исчисляют 
пробег автомашины с грузом и 
без него, выработку тонна-кило
метров, класс груза, учитывают

простои, расход горючего и мно
гое другое.

Такой учет должен быть точ
ным. Он связан с оплатой каждого 
работника. Ошибки могут снизить 
производительность труда. Пере
вод предприятий промышленности, 
сельского хозяйства, транспорта и 
строительства на новые условия 
планирования и экономического 
стимулирования потребует особо 
точного учета.

За последнее время принимают
ся решительные меры к механи
зации плановых и учетных работ, 
расширяется сеть машиносчет
ных станций Центрального стати
стического управления РСФСР. 
У нас недавно открыты новые ма
шиносчетные станции в Томске 
и Колпашеве, будут открыты в го
роде Асине и Чаинском районе. Со 
временем они будут в каж
дом административном районе. 
Быстро, расширяется сеть маши
носчетных бюро на фабриках и 
заводах и в торговых организациях.

Но быстрый рост материального 
производства, объема бытовых ус
луг населению порождает все но
вое количество- учетных операций. 
Если увеличить число счетных, ра
ботников, это дополнительно отвле

чет людей из сферы материально
го производства, увеличит непро
изводительные затраты средств на 
управление.

Выход один — механизация 
планово-учетно - вычислительных 
и других бухгалтерских работ. Ос
нова ее — лучшее использование 
счетно-бухгалтерских машин, уни
фикация и упрощение документов.

В финансовых органах нашей 
области немало рационализаторов. 
Облфинотдел получил в 1963 го
ду 55 рационализаторских пред
ложений, в 1964 году — 49 и в 
1965 году — 114. Некоторые из 
этих предложений одобрены Ми
нистерством финансов, а часть 
внедрена на месте. Активцость на
ших рационализаторов подтверж
дают 5 почетных грамот Министер
ства финансов СССР и ЦК проф
союза работнике» госучреждений 
и 4 грамоты обкома профсоюза 
работников госучреждений, . Гра
мотами награждены тов. Валишёв 
— бывший старший экономист 
облфо, ныне пенсионер, тов. Ива
нов — начальник отдела госдохо
дов облфо, тт. Нрылатова, Мель- 
ков — старшие экономисты отде
ла и другие служащие,

Но ряд предложений, на наш 
взгляд, работники Министерства 
финансов отклоняют неоснователь
но. Например, с большим трудом 
мы добились отмены регистрации 
в финансовых органах каждого 
кинобилета.

До оих пор мы не можем убе
дить Министерство финансов в 
том, что использование копий ко
решка квитанции с обеих сторон 
(как это теперь делается в учреж
дениях связи) экономит четвертую 
часть бумаги, идущей на изготов
ление такой документации. Меж
ду тем экономия от такой рацио
нализации только в Томской об
ласти за год даст 200 тысяч уче
нических тетрадей.

Не получили поддержки и пред
ложения наших рационализаторов, 
направленные ва лучшее исполь
зование земли каждым предприя
тием. Мы предлагали установить 
плату за землю по аналогии с пла
той за основные и оборотные 
фонды. Позднее это было поддер
жано газетой «Известия» (в статье 
заведующего кафедрой Тартуского 
госуннверситета «Землею надо до
рожить» за 18 января 1966 года).

У. рационализаторов - служащих

нет организации, в которой они 
могли бы получить поддержку и 
помощь. И на самом деле, Коми
тет по делам изобретений и откры
тий при Совете Министров СССР, 
рационализаторскими предложе
ниями из сферы управления вооб
ще не занимается. Утвержденное 
же Советом Министров СССР 
«Положение об открытиях, изобре
тениях и рационализаторских 
предложениях», как в нем и огово
рено, на предложения из сферы 
управления, планирования и уче
та не распространяется.

Рационализаторам, о которых 
мы ведем оечь, пока «не положе
но» ня морального, ни материаль
ного поощрения. В этом одна из 
причин медленного прогресса в 
планировании, учете и других 
видах умственного труда.

Такое отношение к этому важ
ному делу неправильно. Партий
ное собрание облфинотдела, об
суждая проект Директив по пяти
летнему плану, выдвигало пред
ложение об организации при Ко
митете по делам изобретений сек
ции по рацпредложениям из сфе
ры управления. Это оправдает се
бя тем, что новое будет скорее 
пробивать себе дорогу и в. этой 
сфере деятельности, общества.

А. РЫЧКОВ,
заместитель заведующего
Томским облфинотделои.
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Р А З М Ы Ш Л Е Н И Я  
У  « М О Л О Ч Н О Г О  О Б О З А »

Это скопище машин на тер
ритории Томского гормолзаво- 
да— не такое уж редкое явле
ние. Так иногда бывает с ран
него утра и до позднего вечера 
(нередко шоферы возвращаются 
в свои совхозы только на утро 
следующего дня). Простаивают 
десятки молоковозов.

Молока нынче много, и это 
оградно. Дело только за тем, 
чтобы по-хозяйски его исполь
зовать. Но именно здесь и на
чинается порочный круг: сов
хозы везут горожанам сотни 
тонн молока, а гормолзавод 
принять его вовремя не может. 
Ценный продукт портится, гиб
нет. И это в то время, когда в 
городе далеко не, благополучно 
со снабжением молоком и мо
лочными продуктами! Утром во 
многих молочных магазинах со
лидная очередь, а вечером — 
ни очереди, ни молока. Трудно 
найти в продаже сметану.

Послушаем, что по этому по
воду говорят те люди, которые

О И '

вюзят на завод продукцию

— Если приехать сюда ча
сам к 6 утра, тогда где-то к ве
черу вернешься домой, — го
ворит шофер т. Мышкин из сов
хоза «Рыбаловский». ,

— Правильно. Вчера приеха
ли во второй половине дня, — 
поддерживает шофер т. Азор- 
кин, — а домой вернулись толь
ко утром.

—- Вот два молоковоза уже 
вторые сутки стоят. В одном. 
2,5 тонны молока, в другом — 
сметана, — продолжает шофер 
т. Майоров.

Видимо, надо установить ка
кой-то хотя бы примерный гра
фик приема молока на 'заводе, 
уж если он не сумел заранее 
подготовиться к большому мо
локу. Torisa бы не портились 
каждый день десятки тонн мо
лока, не простаивали бы люди и 
машины.

Л. ВАСИЛЬЕВА.
Фото Ф. Хитриневича.

ЯНКИ, ВОН НЗ ЮЖНОЙ КОРЕИ!
МОСКВА, 23 июня. (ТАСС). 

Месячнику солидарности с ко
рейским народом была посвяще
на сегодня пресс-конференция в 
посольстве КНДР в СССР. Церед 
журналистами выступил посол 
Ким Бен Дик.

Посол, отметил, что месячник 
проводи гея по призыву Гаван
ской конференции солидарности 
народов Азии, Африки и Латви
ек >й Америки , под лозунгом 
борьбы за вывод американских 
войск из Южной Кореи.

Ким Бен Дик заявил, что аме
риканские империалисты и ма
рионеточная клика Пак Чжон

Хи ведут усиленную подготовку 
новой войны в Южной Корее. 
США увеличивают там числен
ность своих войск и оснащают 
марионеточную армию современ
ными видами оружия. Американ
ский империализм, нарушая сог
лашение о перемирии в Корее, не
прерывно совершает провокации 
против КНДР.

Посол отметил большое зна
чение активной поддержки брат
ским советским народом корей
ских патриотов-в их борьбе за 
вывод американских войск из 
Южной Кореи и за мирное объе
динение родины.

В к а н у  н м е с я ч н и к а  
с о л и д а р н о с т и  

с к о р е й с к и м  н а р о д о м
Собрание представителей об

щественности Москвы, посвя
щенное открытию месячника со
лидарности с корейским народом, 
состоялось 23 июня в Централь
ном доме литераторов.

Собрание открыл секретарь 
МГК КПСС А. М. Калашников.

С докладом о месячнике, ко
торый прогрессивная обществен

ность Мира проводит по решению 
конференции трех континентов в 
Гаване, выступила заместитель 
председателя Советского комите
та солидарности стран Азии и 
Африки министр высшего и сред
него специального образования 
Азербайджана 3. И. Гусейнова.

(ТАСС).
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Визит проходит успешно
Важнейшей международной те

мой французских газет является 
пребывание в СССР президента 
де Голля и франко-советские пе 
реговоры в Москве. «Второй день 
политических дискуссий был очень 
плодотворным как в плане франке 
советских отношений, так и в пла
не разрядки международной на
пряженности», —- подчеркивает 
газета «Насьон». По мнению из
вестного обозревателя газеты «Па- 
ри-жур» Женевьевы Табун, первый 
результат переговоров заключает
ся в том. что «де Голль и его со 
ветские собеседники смогли кон
статировать, что диалог между ни 
ми полезен». Ж. Табун отмечает, 
что «подлинная перемена климата 
в результате франко-советских пе
реговоров в Москве отражается »  
политическом и дипломатическом 
зеркале Лондона и Вашингтона».

«Плодотворные беседы» — та
кой заголовок предпослан посвя
щенной визиту президента фран 
цви в СССР статье Рене Андрие 
в газете «Юманите».

Много места уделяется визиту 
президента де Голля в СССР и на 
страницах лондонских газет. Если 
между Францией и СССР устано
вятся особые отношения, то «это

З А Я В Л Е Н И Е
М Е Р Е Д И Т А

ВАШ И Н ГТО Н , 23 ию ня , (ТАСС). 
А м е р и ке  д о л ж н а  оф ициально 
ю ри д ич ески  ликвидировать  ра совую  
д и скр и м и н а ц и ю , заявил вчера 
Ваш ингтоне м уж ественны й  б о р е ц  за 
гр а ж д а н ски е  права н е гров  Д ж е й м с  
М е ред и т. Выступая в национальном  
клуб е  печати, М е р е д и т  сказал, что 
он  не верит в т е о р и ю  «немасиль 
ственны х действий», и пр ед упр ед ил , 
что п р ом ед л ен и е  е ре ш ением  не
гр и тя н ско го  вопроса  м о ж е т  п р изе  
сти к  сер ьезн ы м  социал ьны м  ко н 
ф ликтам,

С оед иненны е Ш таты , п о д че р кн ул  
он, под ош ли  сейчас к  кр и зи сн о й  
точке  в расовы х отнош ениях, 

М е р е д и т  указал , что сто р о н н и ки  
теории  п р е ю с х о д с тв а  белы х зани 
м аю т весьма важ ны е посты  во всех 
сф ерах го суд арствен н ого  аппарата 
С Ш А  и об ладаю т о гр о м н о й  вла
стью . О ни  не соб и раю тся  о тказы 
ваться от  свое го  пр ивилегирован 
н о го  п о л о ж е н и я , сказал он. М е ред и т 
отметил, что Ф БР является частью  
об щ ей  системы , основанной  на ра
совой  д и скр им и на ци и .

Успех левых сил Франции
ПАРИЖ, 23 июня. (ТАСС). 

Председателем генерального сове
та департамента Сена избран кан
дидат левых, республиканских 
групп Г. Жеводан (Французская 
социалистическая партия).

Преследуют коммунистов
ПАРИЖ , 23 ию ня . (ТАСС). Ф р а н ки 

стс ки й  суд приговорил  д вух испан- 
сн их  патриотов — Рафаэля Рамона 
Л огеса и Теодомира Ф уэнтеса Гар
сиа, арестованны х 11 марта в Пуэр- 
тольянО, к  полутора годам тю рем но
го заклю чения. Им бы ло предъявле
но обвинение в принадлеж ности  и 
К ом м унистической  па ртии  И спании.

следует приветствовать», — пишет 
в редакционной статье газета 
«Таймс». Но ряд газет, например, 
«Сан» и «Дейли телеграф», скеп
тически брюзжа-f о московских пе
реговорах.

В центре внимания междуна
родных разделов газет социалисти
ческих стран — визит президента 
Франции де Голля в Советский 
Союз. Комментируя это событие, 

. газета чехословацких профсоюзов 
«Праце» пишет, что на перегово
рах в Кремле «начинают прояв
ляться очертания -нормализации 
положения в Европе». Отмечая ог
ромный интерес к визигу де Голля 
в СССР, газета «Свободне слово» 
указывает, что «у СССР и Фран
ции есть совместные задачи, кото
рые сини должны разрешить в инте
ресах мира в Европе».

Венгерская «Мадьяр немзет» 
выделяет сообщение о том, что бу
дут иметь место регулярные совет
ско-французские консультации но 
европейским -проблемам.

Печать Югославии на первых 
полосах публикует сообщения из 
Москвы о визите французского 
президента. Газета «Комунист» 
пишет, что существующие на сего
дняшний день отношения между 
СССР и Францией представляют 
возможную основу для полезного 
диалога, для взаимопонимания по 
некоторым важным вопросам как 
в области укрепления взаимных 
отношений, так и в области между
народного сотрудничества.

Все сегодняшние газеты Индии 
публикуют на первых полосах со
общения о пребывании и перегово
рах де Голля в Москве. «Стейт- 
смен» отмечает, что переговоры 
проходят «в дружественной и сер
дечной» обстановке.

Обширные информации на эту 
тему публикуют также все цент
ральные газеты Камбоджи. «Мы 
рассматриваем визит генерала 
де Голля, — отмечалось в коммен
тарии Кхмерского национального 
радио, — как важный шаг на пу
ти разрядки международной на
пряженности. Он явится очень по
лезным вкладом в дело мира».

«Сегодня все народы жаждут 
мира, чтобы сотрудничать друг с 
другом, и это верно также и для 
развивающихся стран», — пишет 
иранская газета «Седае мардом», 
комментируя визит де Голля в 
СССР. Филиппинская газета «Ма
нили буллетин» называет визит 
французского президента и его пе
реговоры в Москве «одной из вех 
на пути к осуществлению стремле
ний всего человечества к достиже
нию всеобщего мира».

Аргентинские газеты под круп
ными заголовками помещают под
робные отчеты о визите де Голля 
в Москву. Газета «Мундо» называ
ет это «возобновлением, несмотря 
на различия государственного 
строя, старой дружбы,. которая 
всегда была взаимно выгодной».

(ТАСС).

В И Н ТЕР ЕС А Х М И Р А  И БЕЗОПАСНОСТИ
БЕРЛИН, 23 июня. (Т А С С ). «В интересах немецкого народа, 

равно как и в интересах безопасности всех европейских народов, не
обходимо создать прочные гарантии для того, чтобы с немецкой зем
ли никогда больше не исходила война», — заявил министр иност
ранных дел ГДР Отто Винцер в интервью для радио « Берлин-интер- 
националь»  по случаю 25-й годовщины нападения гитлеровской Гер
мании /ш Советский Союз.

Министр сказал, что предложения по разоружению и коллективной 
безопасности, ясное определение понятия агрессии и решимость от
ветить действенным контрударом на любое покушение на границы 
других государств — все эти элементы мирной политики Советского 
Союза направлены на то, чтобы обуздать агрессоров и предотвратить 
мировой пожар.

Говоря о конструктивных предложениях ГД Р по укреплению мира 
и безопасности в Европе, О. Винцер заявил, что взаимопонимание 
по этим основным вопросам германской мирной политики могло бы 
стать выдающимся вкладом в дело обеспечения европейской безопас
ности и создания в Европе устойчивого и мионого порядка. Одновре
менно. сказал он далее, это открыло бы единственно возможный путь 
для объединения обоих германских государств в рамках германской 
конфедерации. Такое миролюбивое государство, живущее в дружбе с 
Советским Союзом и всеми европейскими государствами, явилось бы 
великим и подлинно национальным шансом немецкого народа.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ- НОВАЯ ПЯТИЛЕТКА
БУДАПЕШТ, 23 июня. (ТАСС). В здании венгерского парла

мента открылась сегодня очередная сессия Государственного 
собрания ВНР. На повестке дня сессия — обсуждение проекта 
третьего пятилетнего плана развития народного хозяйства стра
ны (1966— 1970 гг.). Представленный на рассмотрение Госу
дарственного собрания законопроект о новой пятилетке был под
готовлен правительством на основе директив Центрального Ко
митета Венгерской социалистической рабочей партии, одобрен
ных на состоявшемся в мае этого года пленуме ЦК ВСРП.

С докладом о проекте пяти лети его плана на сессии выступил 
председатель Госплана ВНР Мнклош Айтаи.

X V III съезд Компартии США
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ТАСС С. Лосев и Ю. Романцов пе
редают:

Вчера вечером в скромном нью- 
йоркском зале «Уэбстер холл» на
чал свою работу XVIII съезд Ком
мунистической партии Соединен
ных Штатов. Съезд обсудит отчет
ный доклад Гэса Холла, примет 
ряд политических резолюций, ре
шит организационные вопросы и 
изберет руководящие органы пар
тии. Центральной его темой яв
ляется борьба за мир, за прекра
щение империалистической агрес
сии во Вьетнаме.

В президиуме съезда и среди 
300 делегатов — ветераны аме
риканского коммунистического 
движения, выдержавшие трудные 
времена полицейских преследова
ний и слежки, прошедшие вместе 
с партией через мрачные годы 
маккартизма и разгула реакции.

Съезд открыл один из руково
дителей американской Компартии 
Генри Уинстон — самоотвержен
ный борец за свободу и равен
ство американских негров, комму
нист, потерявший зрение в амери
канской тюрьме. Съезд проходит 
в обстановке, когда гонения на 
Компартию продолжаются. Пока
зательно, что среди гостей нет 
представителей братских комму
нистических партий. Государствен
ный департамент отказал в визах 
общественным деятелям из 86 
стран мира, пожелавшим при
сутствовать на этом важном собы
тии в политической жизни США.

Делегаты съезда встретили 
бурными аплодисментами привет
ствия от Центрального Комитета 
КПСС, коммунистических партий 
Испании, Франции, Италии, Кубы 
и других стран.

В отчетном докладе съезду Гэс 
Холл, один из руководителей

Компартии США, потребовал без
оговорочного прекращения пре
ступной агрессивной войны про
тив вьетнамского народа. Мы не 
можем быть спокойными, сказал 
он, до тех пор, пока последний 
американский солдат не покинет 
землю Вьетнама.

Характеризуя соотношение сил 
на международной арене, Гэс 
Холл подчеркнул, что история ра
ботает против капитализма. В об
становке, когда одна треть наро
дов земного шара строит социали
стическое общество, когда стра
ны Азии, Африки и Латинской 
Америки бурно стремятся к под
линной независимости, междуна
родный империализм больше не в 
состоянии определять положение 
дел в мире и не является преоб
ладающей силой. В лице Совет
ского Союза — главного оплота 
сил национального освобождения 
и мира — существует мощный 
противовес Соединенным Штатам, 
центру международного империа
лизма и реакции.

Гэс Холл призвал к укреплению 
единства международного комму
нистического движения, отметив, 
что новые задачи, поставленные 
историей перед коммунистически
ми и рабочими партиями различ
ных стран, требуют новых теоре
тических и практических выводов, 
но отнюдь не раскола. Позиция 
Компартии США, сказал он, сов
падает с выводами совещания 
представителей 81-й коммунисти
ческой и рабочей партии, состояв
шегося в 1960 году.

Со времени последнего съезда, 
сказал Гэс Холл, открыто прояви
лись некоторые, серьезные разно
гласия в рядах мирового маркси
стского движения. То, что произо
шло, далеко вышло за рамки по
лемики и принесло севьеяный

СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ

КОМАНДА СОВЕТСКИХ БОРЦОВ-ЧЕМПИОН МИРА
ТОЛИДО (СШ А), 23 июня. (ТАСС). Команда советских борцов 

вышла на первое место на первенстве мира 1966 года по классиче
ской борьбе. Советские борцы Руруа, Игуменов и Олейник завоевали 
золотые медали чемпионов мира. Рыбалко, Сапунов, Анисимов и 
Шмаков стали обладателями серебряных медалей.

С Е Н С А Ц И О Н Н ЫЙ  Д Е Б Ю Т  Т У Р Н И Р А
СОЧИ, 23 июня. (ТАСС). Сен

сацией начался шестой традици
онный международный шахмат
ный турнир памяти М. И. Чиго
рина. в котором нынче выступа
ют 16 шахматистов Болгарии, 
Венгрии, Кубы. ГДР, Югославии, 
Российской Федерации. В первом 
же туре недавний претендент на

мировую шахматную корону 
В. Спасский... проиграл мастеру 
В. Сергиевскому.

Победы, кроме Сергиевского, 
одержали Н. Крошус над А. Брад- 
веревичем (Югославия), Л. Полу- 
гаевский — над Г. Барца (Вен
грия), И. Захаров — над Р. Орте
га (Куба), В. Корчной —  над 
М. Бобоцовым (Болгария).

К ом у улыбнется «богиня»?
ТУРИН. Соперники нашей сборной по предварительным играм 

чемпионата мира — футболисты «Скуадры здзурры» одержали новую 
победу, После выигрышей у сборных Болгарии (6:1) и Австрии (.1:0) 
они взяли в среду верх над сборной Аргентины — 3:0 (1:0). Лучшим 
был левый крайний нападающий Паскутти.

БЕЛФАСТ. Драматически развивались события во втором тайме 
матча команды Северной Ирландии с финалистами чемпионата мира— 
футболистами Мексики. Счет на 52-й минуте с пенальти открыл мек
сиканец Пенья. На 71-й Джонстон провел ответный гол, а через че
тыре минуты его соотечественник Элдер вывел хозяев вперед. Вскоре 
английский арбитр Тейлор попросил покинуть поле .мексиканской) 
вратаря Кальдерона. Тренер гостей Треллес сделал вынужденную за
мену: вместо полузащитника Диаса вышел запасной вратарь Варгас. 
Но это уже ничего не изменило. Больше того: ирландцы Никольсон 
и Фергюсон закрепили победу хозяев — 4:1.

ГЛАЗГО. Шотландия становится — в преддверии чемпионата ми
ра — поистине футбольной Меккой. Здесь уже состоялось нескЪлько 
матчей финалистов, а теперь сюда приехали для тренировок и выступ
лений футболисты Франции И Бразилии.

Понятно, самую большую сенсацию вызвал приезд Пеле. Едва он 
вышел на улицы Глазго, как попал в пден любителей популярной 
игры, охотников за автографами и просто любопытных.

Пел* считает, как и раньше!? что главным конкурентом бразильцев 
в борьбе за кубок «Золотой богини» остается сборная Англии. «Ан
гличане будут выступать на родной земле. — пояснил лучший фут
больный бомбардир мира, — а это огромное преимущество».

(ТАСС),

МАТЧ БОЛЬШОГО НАКАЛА
Встреча томского «Торпедо» и 

владивостокского «Луча», состо
явшаяся в четверг, началась без 
разведки. Гости повели наступле
ние широким фронтом, и на пер
вых же минутах защитник томичей 
Ю. Топчиенко, ликвидируя опас
ность у своих ворот, вынужден 
был выбить мяч на угловой.

Старательно играет левый край
ний нападающий капитан коман
ды дальневосточников В. Стару
хин. Вот он резьо выходит с мя
чом вперед, нужно бить, но фор
вард несколько промедлил, и опас
ность была ликвидирована.

Хозяева поля предпринимают 
серию атак на ворота гостей. За
щита «Луча» работает с полной 
нагрузкой. Р один из острых мо
ментов у своих ворот вратарь' го
стей Г. Прохорович берет мяч и 
сильно выбивает его к воротам то
мичей. Следует удар В. Хигрико- 
ва. Вратарь «Торпедо» С. Демерд- 
жи в прыжке отбивает трудный 
мяч, но прямо... в ноги Б. Колоко- 
лова. Удар — и л̂ яч в сетке.

Пропущенный гол словно под
хлестнул томичей. Они заиграли 
острее, нападающие стали чаще 
выходить к воротам противника. 
Защитники «Луча», прижатые к 
своим воротам, вынуждены отбить 
мяч на угловой. Его отлично по
дал Абасов. Мяч,, слегка коснув
шись пальцев вратаря гостей Про
хоровича, опустился в сетку во
рот. 1:1.

Во второй половине игры у  то
мичей вместо П. Бутвцко на поле

вышел В. Бабичев. Это усилило 
нападение команды. Как видно, 
тренеры «Торпедо-» А. Тер-Марка- 
ров и Ю. Усенко учли досадную 
ошибку защитного варианта во 
встрече с челябинским «Ло
комотивом» и дали правиль
ную установку игрокам: нападать. 
И томичи нападали. Дальнево
сточники все чаще и чаще приме
няют грубые приемы. Вот падает

А. Хуснутдинов, на штрафной пло
щадке сносят В. Ченцова. Особен
но' грешит «грязной» игрой за
щитник «Лу*ча» В. Козлов (что и 
послужило поводом к его замене). 
Преимущество томичей вырази
лось еще в одном голе. Его 
забил И. Иценко. И опять-таки не 
без помощи вратаря Г. Прохоро
вича. Не случайно тренер гостей 
V. Мелков поставил ему двойку.

Счет 2:1. сохранился до конца 
игры.

Томичи одержали трудную, но 
заслуженную победу. Старатель
но играли, нападающие А. Абасов, 
И. Иценко. Добавил активности в 
нападении и вышедший во второй 
половине Б, Бабичев. Успешно 
контролировали середину поля и 
часто поддерживали форвардов 
полузащитники В. Ханин и В. Чен
цов. Вновь блеснул мастерством 
ветеран команды защитник Ю. То
пчиенко. Уверенно провел иг
ру, умело руководя действиями 
защитников, врагарь С. Демерд- 
ши. Хочется надеяться, что остав
шиеся до конца первого круга 
пять матчей торпедовцы проведут 
так же собранно, организованно и, 
конечно, результативно.

В заключение о судействе. 
Судья республиканской категории 
В. Дубровский (г. Новосибирск) 
слабо справился со своими обязан
ностями, особенно в пресечении 
грубостей и некорректного пове
дения игроков, что несколько сни
зило впечатление об интересном и 
содержательном матче.

О. МИРЕЦКИИ.
V

На снимке: момент игры.
Фото Е. Чуланова.

***
Сообщаем результаты  встреч д р у 

ги х  ком анд  по д гр упп ы : «Восток»
(У сть-Кам еногорск) — «Строитель» 

(Ашхабад) -— 2;3, «Темп» (Барнаул) 
— СКА (Хабаровск) — 0;0; «Л окомо
тив» (Челябинск) — /С КА (Н овоси
б ирск) — 0:0: «Политотдел» (Таш
ке н тска я  область) — «Энергетик» 

(Душанбе) -  2:1; «И рты ш » (Омск) — 
«Н еф тяник» (Ф ергана) — 3:2; «Урал
м аш » (Свердловск) — «Звезда» 

(Пермь) — 2:1; «Строитель» (Уфа) ■— 
«Ш ахтер» (Караганда) ~  1:2,

ущерб. Дальнейший отказ некото
рых партий присоединиться к еди
ной борьбе против империализма 
и продолжение кампании клеветы 
и поношений, направленной про
тив других марксистских партий, 
рабочего класса и других социали
стических государств, сказал Гэс 
Холл, день ото дня усугубляют 
этот политический ущерб.

В проекте программы Компар
тии США, подчеркнул Гэс Холл, 
обращено внимание на то, что за 
внешними признаками изобилия 
в американском обществе скры
вается глубокое беспокойство аме
риканцев, царит ощущение кризи
са. Широко рекламируемое богат
ство обошло стороной по меньшей 
мере 65 миллионов обездоленных 
американцев. Повинна в этом гос
подствующая в Америке уже 200 
лет капиталистическая система, 
которая, несмотря на наличие всех 
материальных предпосылок — 
изобилие сырья, людских ресурсов, 
производственных мощностей и 
технических возможностей — ока
залась не в состоянии решить 
проблемы американского обще
ства.

Государственно « монополисти
ческий капитализм в США достиг 
сейчас полного расцвета. Проис
ходит невиданная поляризация 
богатства, государственная власть 
стала мощным инструментом обес
печения максимальных прибылей 
монополий в ущерб трудящимся.

Пентагон, сказал далее Гэс 
Холл, владеет собственностью на 
200 миллиардов долларов, распре
деляет ежегодно 60 миллиардов 
долларов военных ассигнований. 
Возникший в стране военно-про
мышленный комплекс правит це
лой экономической империей, ра
тует за проведение милитарист
ской политики, которая позволила 
крупным корпорациям увеличить 
чистые прибыли за последние пять 
лет на 67 процентов.

Новой особенностью политиче
ской жизни США, указал доклад
чик, стал рост массовых движений 
— движения за гражданские пра
ва, левого течения профсоюзов, 
движения за мир, появление и ак
тивизация прогрессивных моло
дежных и женских организаций. 
Эти движения превратились в ве
сомый политический фактор. Оп
позиция агрессии во Вьетнаме 
стала выражением мнения боль
шинства американского народа.

Гэс Холл призвал американ
ский рабочий класс отказаться от 
политической пассивности, нара
щивать свою экономическую и по
литическую мощь, способную сор
вать заговор правительства и мо
нополий, крепить единение рабо
чих — белых и негров, пуэртори
канцев, мексиканцев и индейцев.' 
Он выразил убеждение в том, что 
в профсоюзах левое течение смо
жет стать важным фактором, если 
ему удастся найти путь к един
ству действий е геми силами, ко
торые не стоят на левых позициях, 
но не согласны с реакционной по
литикой руководства АФ Т—-КПП,

Жизнь подтвердила, указал док
ладчик, правильность решения по 
негритянскому вопросу, принято
му XVII съездом партии, который 
отметил, что борьба за граждан
ские права негров — это по суще
ству борьба политическая, борьба 
за установление правления боль
шинства в тех, районах, где негру 
составляют преобладающую часть 
населения. Ключом к единству 
действий рабочего и негритянско
го движений является борьба про
тив всех форм расовой дискрими
нации в промышленности, за ис
коренение цветного барьера в 
профсоюзах.

Гэс Холл призвал американ
ских коммунистов усилить актив
ность на идеологическом фронте.

В заключение он заявил, что 
воды борьбы научили партию мно
гому, она отвергла домогатель
ства ликвидаторов, исключила из 
своих рядов горстку раскольников. 
Американские коммунисты стали 
активными участниками .массовых 
выступлений, их мобилизующей 
силой.

Общая оценка деятельности 
партии,, сказал он, носит положи
тельный характер. Партия нашла 
выход из политической изоляции. 
Растут ее численность'и влияние. 
Политическая и тактическая ли

нии партии оказались правильны
ми.

Гэс Холл указал, что партия 
ясно осознает недостатки и про
белы в своей работе, не питает 
йнкаких иллюзий насчет угроз 
новых нападок со стороны реак
ции. Однако партия уверена в 
том, что, борясь за демократиче
ские права всех американцев, на
родные массы потребуют гаранти
ровать права Коммунистической 
партии.

Съезд продлится пять дней.

Вновь пиратские налеты
ХАНОЙ, 23 июня. (ТАСС). Аме

риканские самолеты, базирующие
ся на кораблях 7-го флота, в Юж
ном Вьетнаме и Таиланде, неодно
кратно нарушали 21 июня воздуш
ное пространство Демократической 
Республики Вьетнам, подвергли 
бомбардировке и обстрелу насе
ленные пункты и промышленные 
объекты в Хатине, Ниньбине и 
нескольких других провинциях 
страны.

Вьетнамское информационное 
агентство сообщает, что в связи с 
этим миссия связи верховного 
командования Вьетнамской народ
ной армии направила протест в ад
рес Международной комиссии по 
наблюдению и контролю во Вьет-

воевные акции СШ А являются 
грубым нарушением суверенитета 
и территориальной целостности 
ДРВ. Соединенные Штаты, подчер
кивается в протесте, должны не
сти всю ответственность за послед
ствия своих агрессивных действий.

ХАНОЙ, (ТАСС). Американские 
самолеты, базирующиеся на кораб
лях 7-го флота, в Южном Вьетна
ме и Таиланде,, вновь вторглись 22 
июня в воздушное пространство 
Демократической Республики Вьет
нам, подвергли бомбардировке и 
обстрелу дамбу Тхакпуонт в про
винции Бактхай. В тот же день, 
сообщает агентство ВИА, амери
канская авиация совершила нале
ты на населенные пункты и эконо
мически» объекты в провинциях- х------ -----------  vi- оыиш а ариш-тцилл

наме. В» нем говорится, что такие Хатинь, Нгеая и некоторых других.

Отравляющие вещества против населения
ХАНОЙ, 23 июня. (ТАСС). Аме- 

риканские войска продолжают приме
нять отравляющие вещества' в Юж
ном Вьетнаме. Они наносят ущерб 
прежде всего населению. Только за 
три недели — с 15 мая по 6 июня 
более шести тысяч человек были от
равлены химическими веществами, 
распыленными с американских само
летов в четырех районах провинции 
Бенче, Об втом передает Вьетнамское 
информационное агентство, сеылаясь

'ожде-на сообщение агентства «Освоб 
ние».

В результате варварских действий 
1оенщины США были уничтожены 
также. десятки тысяч голод домашне
го скота, отравлены посевы риса и 
других культур на площади более 
2.300 гектаров. В сообщении подчер- 
кивается, что после применения от* 
равляющих веществ американские 
летчики сбросили на эти же районы 
напалмовые бомбы. Сожжено много 
жилых домов, пагод и храмов.
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Василий КАЗАНЦЕВ

ИЗ Н О В Ы Х  С Т И Х О В
Вернуться, чтоб увидеть снова:
Среди глухих лесов и вод 
С древнейшим выговором слово,
Как в заповеднике, живет.
Чтоб снова надышаться вербой,
Как будто бы любовью первой,
Ее летучим светлым сном,
Живущим в воздухе самом.
И в приласкавшейся печали 
С внезапной легкостью в груди 
Вдруг ощутить, что все — вначале,
Что все на свете — впереди.

В о л н а
©

То зеленая, то голубая,
То свинцово-сера, то бела.
Ей подходит окраска любая,
Лишь бы только окраска была.
Еле слышимый шепот пространства.
И жестокий смешок: — Красота!
Вот блестящий пример постоянства:

I Что ни миг — то другие цвета, 
j “  Не спеши выводить заключенье.
■ Виновато во всем освещенье.

Видишь, день неспокойный какой.
И вина остается виною,

\ А волна остается волною.
Неподнупной волною морской.

Собою речку торопя,
Ее изгибы повторяя,
Бежит над речкою тропа,
Как речка меньшая, вторая. 
Извилистой тропинки путь, 
Укрытый в чаще тальниковой. 
Я повторяю слово в слово.
И мне не совестно ничуть,
Что этот путь не я торил,
Что, торопясь от лога к логу, 
Воды звенящую дорогу 
Не самый первый повторил.

Рыбная л о в л я
Она всем телом трепыхнется,
Еще надеясь ускользнуть.
И вырвется. И задохнется,
К земной — свою притиснув грудь. 
И будет берег в лунном пламени.
И будет лунная вода.
Прибрежных веток тени плавные 
Расстелются, как невода.
И лунно-голубое тело,
Упруго выгнувшись на миг, 
Податливо и онемело 
Раскинется в рунах моих.
И буду я, как рыба, жадно 
Хватать прохладный воздух ртом.
И будет мне легко и жарко.
А жалко будет мне — потом.

НА КО НКУ РСЕ  ИМЕНИ ЧАЙКОВСКОГО • В Р А Ч  Н А С Т Р А И В А Е Т
Р А Д И О П Р И Е М Н И К  • М ЕСТО ПРИЗЕМЛЕНИЯ -Л ЕСН О Й  ПОЖ АР

Р Е П О Р Т А Ж
...Замысловатая кривая, ко

торую выписывал зеленоватый 
электронный луч на матовом 
экране осциллографа, внезапно 
вздрогнула, изменила свой ха
рактер: зубцы ее — «пики», 
как говорят специалисты, — 
стали значительно чаще, да и 
форма у них стала другой.

— Ага, — удовлетворенно 
констатировал Александр Ва
сильевич Лирман, — это он пе
решел на быстрый шаг.

— Отличное сердце, — ото
звался студент - пятикурсник 
Алексей Мелкозеров, ассисти
рующий своему руководителю. 
— Если бы все органы этого 
больного работали так же хоро
шо...

Я взглянул в окно. Там, мет
рах в ста от здания, в котором 
расположилась лаборатория, по 
дорожке быстро шел молодой 
человек в теплой больничной 
пижаме. Вот он остановился 
около группы больных, вышед
ших погреться на солнце, что-то 
сказал им, зас.меялся. И тотчас 
же дрогнула кривая на экране 
осциллографа, изменились ее 
рисунок и ритм.

— Да, сердце отличное, — 
подтвердил Александр Василь
евич. — Смотрите, какая быст
рая стабилизация...

Просторная светлая комната 
с высокими окнами, в которой 
мы находимся, похожа на элек
тротехническую или, скорее, на 
радиоэлектронную лаборато
рию. Вся она сверкает никелем 
и эмалью, заставлена блоками

приборов с мерцающими экра
нами и индикаторными лампоч
ками. От вводов энергопитания 
к ним тянутся шланги' прово
дов, экранированных разноцвет
ной резиной. Пластик, органиче
ское стекдо панелей, лаконич
ные надписи: «Аппарат вклю
чен», «Земля».,.

Собственно, это и есть на
стоящая радиоэлектронная ла
боратория. Необычными ка
жутся только белоснежные ме-

т  Это не морзянка, — ска
зал учен ы й .-----Это говорит
сердце. 't ; . I

... Телеметрическа л • . ,  система 
информации. Эти специалЫШе 
термины ворвались в последние 
годы в. нашу жизнь в связи с 
победными полетами советских 
космонавтов. И сейчас нам ка
жется уже вполне естествен
ным, что- за пульсом, дыханием 
и другими ирцявлениями жиз
недеятельности людей, совер-

^обычным электрокардиографом? 
Когда человек лежит, сидит, 
стоит --- в лучшем с.ту.чае, .4то. 
происходит с сердцем, когда, че-

когда снята 
.возбуждающая - обстановка ме- 

, дининского осмотра, врачи не 
Знали. « ТЭК» ;дает. нам воз» 
можцость точным образом про
анализировать работу сердца, в 
любые минуты жизни больно
го...

Действительно, трудно пере
оценить возможности, которые

дицинские халаты ее работни
ков (впрочем, сейчас и физики 
стали ходить в белых халатах!) 
и та проявляющаяся в мелких, 
почти неуловимых деталях 
скрупулезная аккуратность, ко
торая всегда связывается в на
шем сознании с представлением 
о хорошем медицинском учреж
дении.

Между тем молодой чело
век за окном снова зашагал бы
стрым шагом и вдруг перешел 
на бег. Снова изменила свою 
форму мерцающая кривая на 
зеленоватом экране, вздрог

нув, стал чаще вйбрировать на
гретый «клюв» рычага самопис

ца, плавящий 
теплочувствитель
ный слой на бес
конечной бумаж
ной ленте.

—■ Послушай
те...— Александр 
Васильевич про
тянул мне боль
шие наушники, 
соединенные с за
ключенным в ме
таллический ко
жух радиоприем
ником.

В наушниках 
раздавалось рит
мичное пописки
вание.

...Ну, вот так. 
Лаборантка каби
нета функцио
нальной диагно
стики Тамара 
Филимонова еще 
раз поправила пе
редатчик в кар
мане больного. 
Можно начинать 
исследование.

шающих головокружительные 
полеты в космосе, следят, бла
годаря чутким приборам, уче
ные-медики ца Земле.

В клинике доцента' Томского 
мединститут Александра Ва
сильевича Лирмаяа я столкнул
ся с земной медициной, подняв
шейся. так сказать, на косми
ческий уровень. В наушниках 
действительно говорило сердце. 
На груди у молодого человека, 
то гуляющего, то бегающего по 
зеленой дорожке за окном, — 
два миниатюрных круглых дат
чика, приклеенных к коже осо
бым токопроводящим клеем. 
Точно такие же, какие были 
укреплены на груди Юрия Га
гарина, когда, сказав знамёни- 
тое «поехали», он открыл в ис
тории человечества новую, ко
смическую эру. В боковом кар
мане — уменьшенный до раз
меров небольшого пакета блок 
питания. В нагрудном, «жилет
ном» — миниатюрный, разме
ром с карманный фонарик, ра
диопередатчик „с крохотным 
штырьком-антенной, высту
пающим из кармана, как каран- 
дэщ. Вот и все. Все для того, 
чтобы за несколько сот метров 
можно было слышать и видеть 
каждое биение сердца челове- 
ка.. Э га удивительная аппарату
ра, передающая информацию о 
работе сердца, сделана совет
скими инженерами и рабочими 
на Московском заводе электро- 
медицинской аппаратуры и 
скромно называется «ТЭК-1» — 
«Телеэлектрокардиограф пер-

— Электрокардиография сра
внительно недавно, но уже про
чно вошла в арсенал совремем 
ной медицины,— говорит Алек
сандр Васильевич.— Хотя ко
нечно, иногда нужен бывает и 
старик-фонендоскоп. Врачи «ис
писали» уже тысячи километ
ров пленки. Но в какое время 
можно записать работу сердца

открывает «ТЭК» перед врача- 
ми-кардиологами. С . его ' поч 
мощью можно узнать, как ведет 
себя сердце шофера, когда он 
3Р рулем, рабочего, когда он 
стоит за станком, артиста, ког
да он поет грудную, арию... А 
какйе необъятные возможности 
открывает этот чудесный аппа
рат перед физкультурными 
врачами! Кардиограмма центр
форварда, забивающего решаю
щий гол!.. Все эТо, в общем-то, 
находится где-то на грани с чу
десами...,

— Неоценимую помощь уже 
оказывает нам этот аппарат при 
1 Диагностике заболеваний сосу
дов. сердца;,: ■ -ч*- рассказыва
ет Александр Васильевич. 
— Вот, например, — он пока
зывает кардиограмму, — этот 
небольшой зубец нам удалось 
записать только тогда, когда 
послеинфарктный больной нахо
дился в движении. Он рассказал

нам о многом, очень тревож
ном. А ведь когда больной ле 
жал. или .сидел,.этого зубца не 
было..?’ '

...Возвращается, с улыбкой 
выкладывая из карманов аппа
ратуру, добровольный помощ
ник Александра Васильевича. 
Щелкают 'тумблеры', гаснут 

экраны, останавливаются ленты 
самописцев. Опыт окончен. К 
километрам исписанной пленки 
прибавилось еще несколько де
сятков' метров. Эти метры ля
гут потом в основу не одной на
учной работы.

На прощанье Александр Ва
сильевич дарит мне отрезок 
пленки, где под сложной кри
вой, раскрывающей биение 
сердца, аккуратно написано: 
«Быстрая ходьба», и, улыба 
ясь, го-воритГ

— Загляните ко мне в кли
нику через некоторое время. 
Сейчас мы кое-что совершен
ствуем...

Я в этом абсолютно уверен. 
Хотя бы потому, что в углу ла
боратории стоит удивительная, 
начиненная датчиками кушетка, 
с помощью которой скоро мож
но будет снимать так называе
мую «балдистодинамокарЬю- 

грамму», то есть, но микроколе
баниям человеческого тела, вы
званным работой сердца и пуль
сацией крови, в сосудах, рисо
вать чуть ли не полную картину 
ритма кровообращения. Потому, 
что в клинике ведутся исследо
вания кислотности желудочного 
сока без зонда, с помощью 
ионообменных смол, кото
рые помогут избавить боль
ных от неприятнейшей процеду
ры «глотания кишки» при ис
следовании желудочного сока.

Что ж, так и должно быть в 
лаборатории, находящейся 
на переднем крае науки. Но об 
этом ,, действительно, в следую
щий раз..,

Б. БЕРЕЖКОВ.
Фото В. Ефименко.

Александр Васильевич Лирман (справа) и студент-шестикупг. 
нк Саша Редько заканчивают настройку приемной аппаратуры 

Сейчас по радио заговорит сердце.

К Р Ы Л А Т Ы Й  Д Е С А Н Т
Один за другим с борта 

самолета выбрасываются се
рые комочки. Секунда, дру
гая — и в  небе над взлох
маченной зеленой тайгой бе
лыми ромашками расцвета
ют парашюты. Самолет, сде
лав прощальный круг, скры
вается...

Всего полчаса назад эти 
шесть парашютистов шути
ли, смеялись, не подозревая, 
что их ждет опасность. Та
ежный пожар! Пожалуй, нет 
ничего страшнее и опаснее 
разбушевавшейся стихии, по
жирающей все живое.

...Начальник Колпащев- 
ского отделения авиаохраны 
лесов Западно-Сибирской 
авиабазы В. С. Удовиченко 
показывает на карте пло
щадь, которую охраняет их 
отделение. За тремя миллио
нами гектаров территории 
Колпашевского и прилегаю
щих к нему районов наблю
дает этот коллектив авиа
охраны лесов. Каждый раз 
в полдень садятся в «АН-2» 
.12 парашютистов. Их курс

— выборочное наблюдение.
Летчик-наблюдатель зорко 

осматривает 'каждую пядь 
тайги. Малейшая медлитель
ность дорогой ценой обой
дется народному хозяйству. 
Известно, что через час пос
ле возникновения пожара, 
когда он охватит площадь не 
более гектара, его могут по
гасить три-четыре челове
ка с помощью подручных 
средств. Через З т-4  часа, 
когда пожар распространит
ся на площади в 100 и бо
лее гектаров, требуются уже 
десятки и сотни людей. Че
рез 10— 12 часов после воз
никновения лесной пожар 
при. сильном ветре может 
охватить площадь свыше 
2.000 гектарЬв. И тогда уже 
трудно справиться с бедст
вием.

Но пока все в порядке. 
«АН -2» продолжает свой 
рейс. Парашютисты, одетые 
в защитные костюмы, напоми
нают космонавтов оттого, 
что они надевают скафандры 
из пластического стекла.

Но вот резкий звонок,.т- 
замечен пожар. Начальник 
парашютной службы Н. Н. 
Королев-Климов — весь 
внимание. Парашютисты 
припадают к иллюминато
рам. Голубая струйка дыма 
показывает центр начавше
гося пожара. Самолет резко 
разворачивается, заходит с 
противоположной стороны. 
Ото хвоста отделяется крас
ный вымпел' —■ определяют
ся скорость ветра и точка 
приземления. Все происхо
дит очень быстро. Летчик- 
наблюдатель П. А. Рычков, 
зная величину огня, назна
чает нужное число парашю
тистов. Они выбросятся сей
час из самолета и уйдут на 
схватку с огнем.

...В небе над взлохмачен
ной, пахнущей- дымом тай
гой расцветают шесть пара
шютов. Приземление прохо
дит удачно. Теперь главное 

оперативность. В ход 
идут топоры, лопаты, бензо
пилы, насосы, химический 
опрыскиватель, а если нуж
но — и взрывчатка. Работа

ют дружно. От них Зависит 
— быть или не быть огню.

. Сила, мужество ’ и быстрота' 
делают свое: люди побеж
дают пламя.

За время своего сущест
вования Колпашевское отде 
ление авиаохраны лесов 
Западно-Сибирской авиаба
зу  предупредило около 150 
пожаров. Только в минув
шем году — 40.

Цифры раскрывают муже
ственную каждодневную 
борьбу небольшого коллек
тива. Но эти же цифры го
ворят еще и о другом. Ви
новниками возникновения бе
ды в 97 случаях из 100 яв
ляются люди. Очаги пожа
ров возникают преимущест
венно в пределах 10-кило
метровой (Зоны. вокруг насе
ленных пунктов. Только об
щими усилиями жителей и 
крыла! ых десантников-пара- 
шютистов можно сохранить 
наш зеленый фонд — зеле
ное море тайги.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
наш нештатный коррес
пондент.

Р А З Б У Ш Е В А В Ш И Й С Я  Е Н И С Е ЙUD А ПипОППП1 по _____ /т, » ... ' 'КРАСНОЯРСК, 23 июня. (ТАСС). Се
годня на Енисее — пик паводка, подобного 
которому не наблюдалось много десятилетий.

ВыйДя из берегов, река затопила близлежа
щие деревни, поселки, . набережные городов. 
Под воду ушли острова, о г которых теперь 
торчат лишь макушки деревьев. Население из 
затопленных мест было своевременно эвакуи
ровано.

Неумолчный рев днем и ночью стоит у под
ножия Дивных гор. Это разбушевавшийся Ени
сей яростно идет на приступ бетонной плоти
ны, дамб и перемычек Красноярской ГЭС. 
Каждую секунду через донные отверстия пло
тины вырывается свыше 21 кубометра воды. 
Такого здесь, еще не бывало.

Нелегко приходится строителям в эти дни. 
Вода угрожает — за ней, что называется, 
нужно смотреть в оба. Недавно она подмыла 
основание продольной перемычки. Создалось 
угрожающее положение. Водолазы, вызванные 
по сигналу тревоги, ничего не смогли поде
лать. Тогда на борьбу со стихией вышла мощ
ная техника.

Пирс огласился ревом бульдозеров и само
свалов. В короткий срок их водители произве
ли дополнительную подсыпку, укрепили осно

вание перемычки бетонными блоками; камнем. 
Однако такие непредвиденные тревоги . на 
стройке редки., Все .временные и основные соо 

•рушения гидростанции были заранее тщатель
но укреплены.

В период борьбы со стихией строители не 
только не сбавили, но, намного усилили темпы 
работ. В некоторые дни они добились поисти
не рекордных результатов. Когда разъяренный 
Енисей набрал невиданную силу, строители 
одержали замечательную победу: закончили 
укладку в основание плотины третьего миллио
на кубометров бетона с начала строительства 
гидростанции.

'  ПОГОДА

25 июня по Томской области ожидается пе
ременная облачность, по северным районам 
слабый дождь, по остальной территории без 
осадков, ветер переменный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура 12— 17 градусов тепла.

2 6 — 29 июня преимущественно, без., осадков, 
ветер слабый, температура ночью 0 — 5 граду
сов тепла, на почве заморозки, днем— 13— 18 
градусов, к концу срока повышение темпера
туры. .

В ФИНАЛЕ- 
14 ПЕВЦОВ

МОСКВА, 23 июня, (ТАСС). 
К . заключительному этапу 

| конкурса допущено 14 пев
цов из , четырех стран. Это 
А. Козлова. К. Лисовский, С, 
Данилюк, М. Биешу, В. Атлан
тов, В. Даунорас, Н. Охотников 
(СССР), Б. Ронделли, ‘ В. Тай
лер, Д. Марш, С. А; Эстес' 
(США), Э. Стойцева (Болга
рия), М. Слэтинару и В. Марти
ною ('Румыния).

Председатель жюри конкурса 
вокалистов профессор А. Свеш
ников, обращаясь к участникам 
П'тура, отметил, что они пока
зали высокий исполнительский 
уровень, мастерство и арти
стизм.

— Однако требования, ко
торые предъявляет это состя
зание к певцам, заставили . нас 
отсеять многих, — сказал, он. —
В таких соревнованиях побеж
дает обычно тот, кто не теряет 
присутствия духа! ;' Г

Все участники. второго . тура 
конкурса получат почетные 
грамоты. ,

Прослушивания III. тура бу
дут проходить- 24, 25 и 26 июня 
в Большом зале консерватории.

Гастроли окончены
Из поездки по Чулыму воззри* 

тился народный театр Дома куль
туры имени Николая Островского. 
Около месяца самодеятельные ар* 
тисты выступали перед колхозни
ками, лесорубами и рыбаками 
Молчановскою, Асиноескрго, и 
Зырянского районов. Они пока
зали два спектакля-^Хитроумная 
влюбленная» Лопе де Вега и «Д е 
ло Глеба Рагозина»  И ды . Эвольд.
« Где бы мы ни выступали, — рас
сказывает художественный руково
дитель театра Владимир Макаров,
— нас встречали радушно. ' Наш 
театр уже в шестой раз на плаву
чей базе управления культуры обл
исполкома" выезжает на гастроли 
по районам области. В‘ Этот раз мы 
избрали поездку по‘ одной из круп
ных рек — Чулыму. Чулым нынче 
вышел из берегов и залил окрест
ные деревни. М ы всем творческим 
коллективом (а нас было двенад
цать человек) оказывали помощь 
населению: катером, вывозили„ лю
дей, скот. Иногда работали .целые 
бутки. Сами учились вождению Ка
тера и даже-подменяли команду: - 

Запомнилось выступление в .по
селке Суйга. Старый . клуб, .мал-, 
а новый еще не оштукатурен..
Н о мы провели свет, поставили де
корации, установили прожекторы 
и поздравили, жителей с открыти
ем клуба».

. Во всех населенных пунктах, где 
побывали артисты народного тест- 
ра, к ним тгриходили участники ху
дожественной самодеятельности. И  
гости охотно делились опытом. На 
плавучей базе была развернута пе
редвижная выставка работ томских 
художников, экспонировались - ра- 
боты, посвященные труду нефтя
ников, лесЬрубов и хлеборобов Ра
шей области. Эту выставку посмот
рело чуть ли не все население при
брежных поселков.'

■ Из гастролей. народный ■ театр 
привез книгу^тзывов. Разнообраз
ные записи в"Неи говорят об од
ном: приезжайте обязательно сно
ва.

И. ПОГУЛЯЕВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Когда крутится лотерейное колесо
На днях в Новоси

бирске состоялся оче
редной тираж выигры
шей по денежно-веще
вой лотерее 1966 года 
(четвертого выпуска)'.

В десять часов ут
ра в переполненном 
зале Дома культуры 
работников автотран
спорта председатель 
тиражной комиссии, 
заместитель пред
седателя Новосибир
ского облисполко
ма тов. Глушков от
крыл заседание комис
сии по проведению ти
ража. В составе комис
сии — передовики про
изводства Новосибир
ской области, Герои 
Советского Союза и Ге
рои Социалистического 
Труда — всего двадцать 
человек.

Весело поблескива
ют металлические ти
ражные колеса. Их че
тыре. В первом коле
се м  патроны с биле

тами, обозначающими 
наименование выигры
шей, Во .втором и 
третьем — номера се 
рий, а четвертый 
полнен номерами 
летов.

По предложению 
председательствующе
го ответственный 
ретарь тиражной 
миссии тов. Подоба 
знакомит присутствую
щих с техникой про
ведения тиража выиг
рышей, отвечает на 
вопроёы, поступившие 
от присутствующих в 
зале зрителей.

И вот члены комис
сии занимают свои ме
ста у тиражных колес. 
К ним подводят малы
шей #  возрасте 
лет. Теперь все

за-
би-

сек-
ко-

в
5 — 6 

РУ-
ках этих маленьких 
золшебников — в их 
силах принести сегод
ня кому-то счастье.

Председатель комис
сии тов,. Глушков пред

лагает членам комис
сии приступить к. про
ведению тиража. За
вертелись все четыре 
механических тираж
ных колеса, и вот один 
из юных помощников 
достает патрон с би
летом и передает его 
члену тиражной комис
сии. Председательст
вующий объявляет: ра
зыгрывается ковер 
фабричной работы .- 
Вынуше из второго и 
третьего колес два би
лета показали, что вы
игрыш пал на билет 
серин 17044. Билет 
№ 10 из четвертого 
колеса окончательно 
уточнил, на какой 
именно номер выпал 
крупный выигрыш.

Затем счастливые 
обладатели билета се
рии 17355 номер 116 
выиграли холодильник 
«Ока». На билет серии 
15416 номер 30 вы
пал выигрыш аккорде

он. В первый день ти
ража было разыграно 
более четырехсот вы
игрышей, в том числе 
стиральные машины, 
мотоциклы, радиопри
емники, часы дамские 
в позолоченной опра
ве, кинокамеры, одея
ла и другие ценные ве
щи.

Счастливые билеты 
оказались и у некото
рых присутствующих 

в зале. Так, жительни
ца Новосибирска Семе
нова на билет се
рии 15092 номер 50 
выиграла часы, в позо
лоченной оправе, ее 
земляк Владимиров —- 
пятьдесят рублей. Пос
ле окончания ' тиража 
самым юным помощ
никам в работе тираж
ной . комиссии были 
вручены подарки.
Г. ДЕРЕВЯИНИКОВ, 
наш внештатный кор
респондент,

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «Петух» —  9 .
10- 55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35,
20- 30. 22-25.
М алый зал — «Соблазненная й 
по ки н ута я»  — 10, 12, 14, 16, 18, 
20. 22. Ф ильм  для взрослых:.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Волга-Вол
га» — 9-20, 12-30, 18-20, 20-10,'22, 
«На границе  ж и зн и »  — 11 -ю , 
14-20. 15-40. 17.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Соблазненная И 
по кин утая»  — 9, 12, 14, 16, 18. 
20, 22. Ф ильм  для взрослы х. Для 
детей — С борник м ул ьти п л и ка 
ц и он ны х  ф ильмов — 11.
Зеленый зал — «П етух» — 10-50, 
12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 20,
21- 50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Петух» — 9-40
11- 15. 12-50, 14-25, 16, 17-35/
19-10, 20-45, 22-20. Ы -
Малый зал — «Соблазненная и 
п о кин утая»  — 13-10, 15-05, i f ;  
18-55, 20-50, 22-85. Ф ильм  для 
взрослы х. «М аксим  Перепели
ца» — 9-20, 11-15.

«ПИОНЕР». ,
—  «Н ахалёнок» —  9-30, то 50,
12- 10, «Ки носборник»  — 13-30. 
14-50, 16-10. «Память сердца» — 
18, 20, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

•— «Н аруш итель границ»  — 9-30. 
«Винтовая лестница» — 11-20 
14-55, 18-30, 22-05. «Сорванец» —
13- 10. 16-45. 20-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Если б ы  ты сяча кларнетов» 
“  16- «Три м уш кетера» (две се
рии) — 18. «Совершенно еерьм -НО*. •£» 22, -А:

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 25 ИЮНЯ

.18.30. Вам. м алыш и! 19.00. «Пусть 
гори т  земля под ногам и хулиганов». 
19.10. «Субботний кроссворд» — п р и 
зерам.- 19.45. «Мир. За неделю». 20.00. 
«И ностранная ки н о хр о н и ка . 20-10. 
«Киноэкран  ию ня, ию ля». 20.40. Н о
вости. 21.00. Х удож ественны й фильм 
«Проверено — мин нет!»

Томскому отделу «Энергосеть- 
проект» срочно требуются: инже
неры и техники-топографы, инже
неры-строители, вахтер и опытная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
отдел кадров. 2 — 1

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!

зету ИК>?1Я— последний день приема подписки на областную га-

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»
на второе полугодие 1966 г.

. „ j m w m  принимают нее-отделения связи и агентства «Союз- 
Гбонка'х0бпТ С1Ве1,НЫе РаспРосфРанители печати на эподах и
ниях И учреждениях. С0ВХ03аХ' На стройках* в Учебных завёде-

см от Рите
; 1 —новый художественный фильм

„ Т о б а г о "  м е н я е т  к у р с "

® L 3T0r0 пРиключенческого фильма-легли действитель-
ТРm rf 6 ИЯ П0ЛВИГ вдманДЬ*'судна «Герцог Екаб», реши-

елыго вставшей на сторону Советской власти, когда б 1940 го
ду в Латвии пал фашистский режим Ульматаса,

Производство Рижской киностудии. . щ. п

лектив Центрального уни- 
ермага извещает о смерти ста

рейшего работника, старшего 
бухгалтера универмага 

МИХАЙЛОВСКОГО 
Федора Михайловича 

последовавшей 23 июня и 
выражает соболезнование семье покойного. . семье

Вынос тела состоится 25 ию- 
ня в j  часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, переудаю 
Нахановича, 14, кв. 18)

Lb m i m . ДЕНИН Д/ГББ1
о Телефоны: ответ, секретаря —
л»31̂ 19'  се|,ретариата — 2-42-40: от- 
делоз: партийной  ж и зн и  —» 2-52-21 
пропаганды  -  2-47-45, п р о м ы ш л е н н с  
сти строительства и транспорта — 

сельскохозяйственного  _2-37-39, н а уки  и ш кол  — 2-42-4S 
5°Де5 ' ко го  строительства и быта —’
сети 7 -  П2И37 38 и , р,а1б“ пьноР°всноЙ
СцеиТ;  Г  ^ух;алтерииИНиФоРтд2:
ла^оО ълелеьии -  2.37.36l с т е н о з а -

ное знам я*?0’ Т И п6гм ф и "  *  2 « К р а с

К 3 0 И 7 3
> врн,. 33----Ж
Закдз Ц -а«8
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